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Выше, чем в среднем по РФ 
Вице-спикер РФ Ольга Голодец высоко оценила опыт 

Ульяновской области по реализации демографической политики, 
что подтвердила в рамках видеоселекторного совещания с региона-

ми России, отметив, что в  регионе реализуется широкий перечень орга-
низационных, экономических и здоровьесберегающих мер по стимули-
рованию рождаемости. Особое внимание в ходе совещания было уделено 
нашему опыту по внедрению денежного капитала «Семья». Как сказал 
министр труда и социального развития РФ Максим Топилин, анализ ди-
намики суммарного коэффициента рождаемости в Ульяновской области 
позволяет дать прогноз, что к 2018 году в регионе этот показатель сло-
жится выше, чем в среднем по России.

Приглашение для инноваторов
Международный форум инновационного развития пригла-

шает молодых авторов инновационных проектов принять уча-
стие в конкурсе «100 инноваторов». Форум откроется в Москве 

через неделю,14 июля. Его организаторы -  Министерство экономическо-
го развития РФ, правительство Москвы при поддержке ТПП РФ, Рос-
нано, ВЭБ, РВК, Фонда «Сколково», АСИ, Фонда содействия развитию 
малых форм предприятий в научно-технической сфере - инициирова-
ли уникальный проект - молодежную программу. Она  включает в себя 
лекции, мастер-классы  для абитуриентов, студентов, молодых ученых 
и предпринимателей и презентацию проектов молодежной группы «100 
инноваторов». Отбор для участия в программе проводится среди авто-
ров инновационных проектов, возраст которых не старше 35 лет.  Подать 
заявку на участие в группе «100 инноваторов» можно до 15.07.2014.

ЕГЭ для молодёжного избиркома
Территориальная избирательная комиссия (ТИК) Вешкайм-

ского района провела тестирование членов местного молодежно-
го избиркома. Проверка знаний осуществлялась по единому те-

сту, разработанному Центральной избирательной комиссией Российской 
Федерации для организаторов выборов (http://cikrf.ru/banners/test/). 
«Тест, составленный ЦИК России, предназначен для проверки знаний 
членов участковых избирательных комиссий. На волне недавних школь-
ных экзаменов, прошедших по всей стране, мы решили воспользоваться 
онлайн-тестом как своеобразным ЕГЭ для наших юных коллег», - про-
комментировала председатель Вешкаймского ТИКа Наталья Волкова.

Новички «Волги» 
«Волга» «подписала» полузащитника Михаила Светозарова 

и нападающего Игоря Бугаенко. Напомним, что команда нач-
нет первенство 18 июля в родных стенах поединком с «Ладой-

Тольятти». Первый выезд - через шесть дней в Челябинск. А 28-го улья-
новцы стартуют в Кубке страны на стадии 1/128 финала гостевой игрой с 
«Шахтером-Волгой-Олимпийцем» из Пешелани. Победитель этой пары 
в следующем раунде 11 августа встретится с сильнейшим в противостоя-
нии кировского «Динамо» и «Спартака» из Йошкар-Олы. Закончится 
сезон 5 июня будущего года.

Конкурс новобрачных 
В Ульяновске прошел фестиваль-конкурс будущих ново-

брачных Love Fest-2014. В воскресенье шестого июля в город-
ском парке отдыха им. 40-летия ВЛКСМ состоялся городской 

фестиваль-конкурс, приуроченный к Всероссийскому Дню семьи, любви 
и верности. В нем приняли участие не только новобрачные, но и супру-
жеские пары. Участникам фестиваля предстояло пройти несколько эта-
пов, по итогам которых члены жюри оценивали активность, артистизм и 
командную сплоченность каждой пары. Призовые места распределились 
следующим образом. Обладателями звания «Лучшая пара года» стали 
Евгений Николаев и Анна Арясова. Второе место заняла семейная пара  
Валерий и Маргарита Мясниковы, третье место досталось Сергею и 
Мальвине Порфильевым. Также в ходе развлекательной программы про-
шел парад невест. Для гостей праздника выступили творческие коллек-
тивы города вокального и танцевального искусства, работали аниматоры 
и ростовые куклы.  

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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ТЕМы НЕДЕЛИ

Кирилл  Шевченко 

Ульяновская авиакомпания «Волга-Днепр» 
перевезла в южноафриканский Кейптаун 

более 80 тонн промышленного оборудования 
на самолетах Ан-124-100 «Руслан»  

и Ил-76ТД-90ВД. 

Крупный серийный транспортник в мире 
Ан-124-100 доставил из Сингапура пять  

13-метровых труб общей массой 60 тонн, пред-
назначенных для использования в нефтегазо-
вой промышленности. Оборудование прибыло 
в сингапурский аэропорт Чанги на автомобиль-
ном транспорте, после чего его перегрузили на 
аэропортовые тележки и при помощи тягача 
доставили к самолету. В грузовой отсек «Русла-
на» трубы переместили бортовыми кранами, за-
тем надежно пришвартовали. Транспортировка 
прошла по заказу логистической компании UTI 
South Africa, контракт заключен в рамках со-
вместного предприятия Ruslan International. 

Ранее состоялась срочная доставка нефтя-
ного оборудования из норвежского Ставангера  
на борту Ил-76ТД-90ВД. Два райзера (мор-
ские водоотделяющие колонны) длиной 13,5 и  
7,5 метра требовались для неотложного ремонта 
полупогружной нефтяной буровой платформы, 
вышедшей из строя. Оборудование, упакованное 
в специальные ящики, было загружено в грузо-
вую кабину самолета при помощи внутренних 
кранов самолета. Заказчиком перевозки высту-
пил французский брокер ATS International. 

Оперативная доставка райзеров в Кейптаун 
позволила в короткие сроки восстановить рабо-
ту платформы, каждый день простоя которой 
приносил колоссальные финансовые убытки.

«Волга-Днепр» доставил в Кейптаун 80 тонн  
нефтегазового оборудования

«Руслан» из Сингапура,  
Ил-76ТД-90ВД - из Норвегии 

Георгий Кузнецов 

Договоренность о строитель-
стве в регионе высокотехно-
логичного производственно-

складского комплекса 
достигнута третьего июля 

губернатором Сергеем Мо-
розовым и Корпорацией раз-

вития Ульяновской области 
в Москве в рамках встречи 

со Сбербанком РФ и между-
народной компанией Lindab 

Buildings. 

Комплекс будет построен 
на территории индустриально-
го парка «Заволжье» и займет 
участок площадью 10 гектаров. 
Первая очередь предполагает 
строительство 10 тысяч кв. м 
производственно-складских 
помещений и 1,5 тысячи кв. м 
офисных. Всего проектом 
предусматриваются четыре 
очереди. 

Строительство планирует-
ся начать в III квартале теку-
щего года и завершить к перво-
му июля 2015-го. Девелопером 
проекта выступит ОАО «Кор-
порация развития Ульянов-
ской области», производите-

лем здания - компания Lindab 
Buildings, имеющая многолет-
ний опыт строительства высо-
кокачественных зданий марки 
Astron. Финансирование про-
екта будет осуществляться при 
содействии Сбербанка России. 
Объем инвестиций в строи-
тельство корпуса оценивается 
в 400 миллионов рублей. 

Как рассказал генераль-
ный директор Корпорации 
развития Сергей Васин, необ-
ходимость появления именно 
такого центра вызвана тем, что 
сегодня в адрес корпорации 
поступает множество запросов 
от компаний, представляющих 
крупный и средний бизнес, 
которые не планируют строи-
тельство производств, а заин-
тересованы в готовых произ-
водственных корпусах, чтобы 
можно было прийти в регион 
и сразу начать производствен-
ную деятельность. Существу-
ющая застройка старых зданий 
находится в неудовлетвори-
тельном состоянии, не соот-
ветствует мировым стандар-
там, является энергетически 
неэффективной, поэтому не 
востребована инвесторами. В 
новом корпусе с подведенной 

инженерной инфраструктурой 
компаниям будут предложе-
ны готовые производственные 
площади и деловые офисы. 
Более того, ряд зарубежных 
компаний, в том числе произ-
водителей автокомпонентов, 
уже проявили интерес к дан-
ному проекту. 

Справка «Ульяновской правды» 
Компания Lindab Buildings про-
ектирует и производит полно-
комплектные стальные здания 
марки Astron промышленного 
и коммерческого назначения: 
заводы, складские комплексы, 
спортивные сооружения, торговые 
центры, автосалоны, авиационные 
ангары. Комплект стального здания 
Astron - это основные несущие 
конструкции, система стеновых и 
кровельных прогонов, кровельные 
и стеновые системы, аксессуары 
и эффективная теплоизоляция. 
Компания входит в концерн Lindab 
(Швеция). За 50 лет истории ком-
пании реализовано более 50 000 
зданий в Европе, России и странах 
СНГ. Компания имеет три производ-
ственных центра: в Люксембурге, 
Чехии и на территории РФ -  
в Ярославле.

Сбербанк РФ поможет вложить в «Заволжье» 400 миллионов

Производственные площади 
для «нуждающихся»

Рыбалка с неограниченными  
возможностями

В преддверии Дня рыбака на территории речного порта состоялась ры-
балка для людей с ограниченными возможностями здоровья. В меро-
приятии приняли участие порядка 50 людей с ограниченными возмож-
ностями. Наталья Захарова, одна из участниц мероприятия, отметила, 
что многие  присутствуют на рыбалке впервые.

Руководство Министерства промышленности 
и торговли РФ высоко оценило значимость 

реализуемого в Ульяновской области проекта 
в сфере станкостроения.

3 июля губернатор Сергей Морозов встре-
тился в Москве с руководителем ведомства Де-
нисом Мантуровым и его первым заместителем 
Глебом Никитиным. Темой переговоров стала 
поддержка инвестиционных проектов в сфере 
промышленного производства, реализуемых 
в Ульяновской области. В частности, подроб-
но рассмотрен ход реализации проекта в сфере 
станкостроения компании «ДМГ Мори Сейки» 
в промзоне «Заволжье» и возведения автомо-
бильного завода совместно с китайской корпо-
рацией BAIС на площадке УЗТС.

Руководство федерального ведомства вы-
соко оценило значимость станкостроительного 
проекта, высказало готовность оказать полную 
поддержку в снятии ограничений нормативного 
характера. Достигнута договоренность о взаи-
модействии с профильными департаментами 
Минпромторга по созданию инжиниринговых и 
сервисных центров на территории РФ.

Производство малотоннажных грузовиков 
и пассажирских автобусов средней вместимо-
сти также представляет интерес с точки зрения 
локализации и использования автокомпонен-

тов российских компаний. При достижении 
определенных Правительством РФ параметров 
проект получит потенциал для выделения госу-
дарственной поддержки.

Также глава региона доложил министру 
промышленности и торговли РФ о начале фор-
мирования в Ульяновской области фармацевти-
ческого кластера. В ближайшее время планиру-
ется подписать инвестиционные соглашения с 
крупными компаниями о строительстве завода 
по производству лекарственных средств, модер-
низации системы обеспечения медикаментами.

Ограничения долой!
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АКТУАЛьНО

8 июля - День семьи,  
любви и верности

Любовь, семейный очаг, дети - это непреходящие ценности, основа, 
на которой базируются благополучие и счастье каждого отдельного 
человека, всего народа, а в конечном итоге - развитие государства.

В настоящее время в Ульяновской области проживает 155 тысяч 
семей, имеющих детей в возрасте до 18 лет. Из них более семи тысяч - 
многодетные. И мы с радостью продолжаем регистрировать рост числа 
семей, имеющих трех и более детей. Наша задача - не только оказать им 
финансовую поддержку, но и помочь в решении проблемных вопросов, в 
том числе в сферах медицины и образования. В этом году сертификаты 
именного капитала «Семья» получили 1450 семей, всего с 2008 года вы-
дано свыше 18 тысяч таких документов. С 2011 года бесплатными земель-
ными участками обеспечено более 1700 многодетных семей региона.

Отрадно иметь дом в полном смысле этого слова, место, куда хочет-
ся возвращаться, где ждут поддержка, понимание и тепло, где радост-
ный детский смех соседствует с мудростью старшего поколения. Имен- 
но здесь мы черпаем силы для достижений. Дорогие ульянов-
цы, искренне желаю каждому из вас гармонии в семейной жизни.  
С праздником!

Губернатор -  Председатель  Правительства 
 Ульяновской области С.И. Морозов

Кирилл Шевченко

В Симферополе главы 
Ульяновской области Сергей Мо-
розов и Республики Крым Сергей 

Аксенов обсудили  
возможность поставки лайнеров 
Ту-204СМ, которые производит 

ЗАО «Авиастар-СП»,  
перевозчику республики.

В переговорах, которые прош-
ли в  пятницу четвертого июля, 
также приняли участие замести-
тель председателя правительства 
Ульяновской области Вильдан Зин-
нуров, министр транспорта Респу-
блики Крым Юрий Шевченко и  ге-
неральный директор Ульяновского 
авиазавода Сергей Дементьев.

Напомним, в настоящее время 
решается вопрос создания в новом 
субъекте РФ собственной авиа-

компании, которая должна обеспе-
чить транспортом возрастающий 
туристический поток.

Как отметил Сергей Морозов, 
Ульяновская область заинтересо-
вана в этом проекте с точки зрения 
стимулирования серийного про-
изводства самолетов Ту-204СМ. 
«У нас уже есть успешный при-
мер использования российскими 
авиакомпаниями наших самоле-
тов. Считаю, что поддержка произ-
водства отечественных лайнеров 
- это то, что необходимо в склады-
вающейся внешнеполитической и 
внутриэкономической обстановке. 
Нашему авиастроительному заво-
ду нужны новые заказы, новые ра-
бочие места. Думаю, консолидация 
усилий в развитии авиационного 
сообщения также будет иметь по-
ложительный эффект», - подчер-
кнул губернатор.

(Окончание на стр. 6)

«Авиастар» пытается выйти на крымский рынок

Ту-204СМ все-таки  
долетят до Крыма?

Надя Акулова

День семьи, любви и вер-
ности 8 июля будет празд-
новаться во всех регионах 

России. В том числе и на 
Ульяновской земле: основной 

площадкой станет площадь 
Святых Петра и Февронии 

Муромских возле Набереж-
ной р. Свияги, где в 16.00 

высокопреосвященней-
ший Феофан, митрополит 

Симбирский и Новоспасский 
совершит молебен небесным 

покровителям православного 
брака. Центром же праздника 
традиционно станет Большой 

зал Ленинского мемориала, 
где будут оглашены итоги  

акции «Роди патриота в День 
России» (акция проводится 

в нашем регионе с 2005 года. 
- Ред.). Там станет известно, 
какой семье достанется глав-

ный приз - автомобиль «УАЗ - 
Патриот». Из рук губернато-

ра победителям вручат ключи 
от новенького авто.

- Сейчас исследователи 
спорят, о ком из исторических 
личностей написано житие: 
одни склоняются к тому, что 
это были князь Давид и его 
жена Евфросиния, в иноче-
стве Петр и Феврония, скон-
чавшиеся в 1228 году, другие 
видят в них супругов Петра 
и Евфросинию, княживших в 
Муроме в XIV в. Супруги не 
творили аскетических подви-
гов, но главным их подвигом 
была истинная любовь друг 
к другу и верность, - расска-
зывает пресс-секретарь Сим-
бирской митрополии прот. 
Дмитрий Савельев. - Записал 
повествование о благоверных 
Петре и Февронии в XVI веке 
талантливый литератор Ермо-
лай Прегрешный (в иночестве 
Еразм), широко известный в 
эпоху Иоанна Грозного. Со-
хранив в житии фольклорные 
черты, он создал удивительно 
поэтичную повесть о мудрости 
и любви. В 1547 году Петр и 
Феврония были канонизиро-
ваны православной церковью 
и с того времени стали почи-
таться как святые - защитники 
семьи».

Прот. Дмитрий Савельев 

Живите долго и счастливо 
День Петра и Февронии проводится  в России в седьмой раз

Максим Скворцов

Самый успешный тренер 
в истории хоккея с мячом 

Владимир Янко встал у руля 
ульяновской команды.

65-летний специалист 
займет сразу две должности 
- советника губернатора по 
развитию хоккея с мячом в 
Ульяновской области и спор-
тивного директора ХК «Вол-
га». Одним словом, Янко, за-
воевавшему всевозможные 
титулы в хоккее с мячом, дове-
рено вывести флагман област-
ного спорта на качественно 
иной уровень.

- «Волга» должна стать на-
родной командой, игрой кото-
рой гордились бы все жители 
региона, - отметил губернатор 
Сергей Морозов. - Поэтому 
мной было принято решение 
пригласить на работу в Улья-
новск Владимира Владимиро-
вича Янко (на фото), не нуж-
дающегося в представлении в 
хоккейном мире. Мы надеемся 
на него и в качестве наставни-
ка для местных тренеров. К 
сожалению, в последние годы 
мы потеряли преемственность 

Он делал команды чемпионами, 
теперь настала очередь «Волги»
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напомнил также о втором дне 
почитания святых - 19 сентя-
бря, когда были перенесены 
мощи святых. Дело в том, что 
8 июля приходится на Петров 
пост, а потому в этот день цер-
ковь не проводит венчания. 
Чтобы решить это противоре-
чие, Священный синод попол-
нил православный календарь 
еще одним праздником.

День памяти святых Петра 
и Февронии, покровителей се-
мьи и брака, лишь в 2008 году 
получил государственную под-
держку и официальный статус 
праздника. Прежде о святых 
вспоминали лишь в церкви. 
Сегодня он собирает людей 
разных конфессий и приоб-
ретает все более светский ха-
рактер. Праздник, который 
проводится под патронатом 
Светланы Медведевой, супру-
ги премьер-министра РФ, ста-
новится поводом вспомнить о 
ценностях семьи.

- Сейчас исследователи 
спорят, о ком из исторических 
личностей написано житие: 
одни склоняются к тому, что это 
были князь Давид и его жена 
Евфросиния, в иночестве Петр 
и Феврония, скончавшиеся в 
1228 году, другие видят в них 
супругов Петра и Евфросинию, 
княживших в Муроме в 

XIV в. Супруги не творили 
аскетических подвигов, но 
главным их подвигом была 
истинная любовь друг к другу 
и верность, - рассказывает 
пресс-секретарь Симбирской 
митрополии прот. Дмитрий 
Савельев. - Записал повество-
вание о благоверных Петре 
и Февронии в XVI веке 
талантливый литератор 
Ермолай Прегрешный (в 
иночестве Еразм), широко 
известный в эпоху Иоанна 
Грозного. Сохранив в житии 
фольклорные черты, он создал 
удивительно поэтичную по- 
весть о мудрости и любви. В 
1547 году Петр и Феврония 
были канонизированы право-
славной церковью и с того 
времени стали почитаться как 
святые - защитники семьи». 

День семьи - возможность 
напомнить и о тех проблемах, 
которые существуют. Напри-
мер, о том, что хотя число 
абортов в России ежегодно 
становится все меньше, их 
общее количество оставляет 
нашу страну в числе мировых 
лидеров по этому показате-
лю. По статистике, на каждых 
двух рожденных младенцев 
приходится один сделанный 
аборт. 
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Прямая линия
11 июля с 11.00 до 12.00 департамент занятости населения, труда 

и развития социального партнерства Ульяновской области проводит 
«прямую линию» по вопросам временного трудоустройства граждан 
в возрасте от 14 до 18 лет, желающих работать в свободное от учебы 
время.

Специалисты ведомства ответят на вопросы жителей региона по 
телефону 8 (8422) 41-72-10.

в этом направлении. А ведь в 
свое время у нас были сильные 
тренеры.

- Благодаря Ледовому 
дворцу здесь подрастет столь-
ко талантливых ребятишек, 
что года через три они драться 
будут за место в составе «Вол-
ги», - считает Владимир Янко. 
- Не нужно ждать от меня сра-
зу же революционных перемен 
в команде. Предстоящий сезон 
будет сложным, не ругайте нас 
сильно. Но постепенно мы на-
ведем порядок, терять такой 

хоккейный регион, с такой 
инфраструктурой - смерти  
подобно.

По-прежнему остается от-
крытым вопрос, кто станет 
главным тренером команды. 
Сергей Морозов заметил, что 
Дмитрий Маланин неплохо за-
рекомендовал себя на этом по-
прище, однако окончательное 
решение будет принято в бли-
жайшее время при самом непо-
средственном участии Влади-
мира Владимировича Янко.

Кроме того, глава региона 
дал понять, что в течение двух 
недель станет известно и имя 
нового президента хоккейной 
команды: «На сегодняшний 
день у нас несколько претен-
дентов на эту должность».

Еще одна новость, которая 
порадует ульяновских болель-
щиков, - 11 января в «Волга-
Спорт-Арене» пройдет матч 
за Суперкубок России. В нем 
встретятся действующий чем-
пион страны красноярский 
«Енисей» с обладателем Кубка 
страны 2014 года. Как заверил 
президент Федерации хоккея с 
мячом России Борис Скрын-
ник, трансляция этого поедин-
ка будет организована по теле-
видению. 

День памяти святых Петра и Февронии, 
покровителей семьи и брака, лишь в 
2008 году получил государственную 
поддержку и официальный статус 
праздника. Прежде о святых вспоминали 
лишь в церкви
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№ 97 (23.542) Власть

языком цифр Законодательное собрание  
УльяноВской области

ПостаноВление
26.06.2014 г.              г. Ульяновск № 705/19-5

О Законе Ульяновской области «О порядке  
формирования представительных органов муниципальных 

районов Ульяновской области  и порядке избрания глав  
муниципальных образований Ульяновской области»

Законодательное собрание Ульяновской области  
постановляет:

1. Принять Закон Ульяновской области «о порядке форми-
рования представительных органов муниципальных районов 
Ульяновской области и порядке избрания глав муниципальных 
образований Ульяновской области».

2. направить указанный Закон Губернатору Ульяновской об-
ласти для обнародования.

Председатель Законодательного собрания А.А.Бакаев

ЗАкОн УльянОвскОй ОБлАсти
О порядке формирования представительных органов  

муниципальных районов Ульяновской области и порядке  
избрания глав муниципальных образований  

Ульяновской области
Принят Законодательным собранием 
Ульяновской области 26 июня 2014 г.

статья 1. Порядок формирования представительных орга-
нов муниципальных районов Ульяновской области 

В соответствии с частью 4 статьи 35 Федерального закона 
от 6 октября  2003 года № 131-ФЗ «об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в российской Федерации» 
(далее - Федеральный закон «об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в российской Федерации») уста-
новить, что представительный орган муниципального района 
Ульяновской области формируется из глав поселений, входя-
щих в состав муниципального района Ульяновской области, и 
из депутатов представительных органов указанных поселений, 
избираемых представительными органами поселений из своего 
состава в соответствии с равной независимо от численности на-
селения поселения нормой представительства.

статья 2. Порядок избрания глав муниципальных образо-
ваний Ульяновской области

В соответствии с частью 2 статьи 36 Федерального закона 
«об общих принципах организации местного самоуправления в 
российской Федерации» установить, что глава муниципального 
образования Ульяновской области избирается представитель-
ным органом муниципального образования Ульяновской обла-
сти из своего состава.

Губернатор Ульяновской области с.и.Морозов
г. Ульяновск

07 июля 2014 г.
№ 100-Зо

На 1 января 2014 года на территории Ульяновской области действует 167 
муниципальных образований, в том числе муниципальных районов - 21, 
городских округов - 3, городских поселений - 31, сельских поселений - 112.

соЦиальная Характеристика МУниЦиПальнЫХ ГородскиХ окрУГоВ  
и МУниЦиПальнЫХ районоВ УльяноВской области за 2013 год

террито-
рия1), км2

Численность  
постоянного  
населения  
на 1 января 
2014 г.,  
человек

Численность 
населения в 
трудоспособ-
ном  
возрасте на  
1 января  
2013 г.,  
в процентах

коэффициент 
рождаемости 
(число ро-
дившихся на 
1000 населе-
ния)

коэффициент 
смертности 
(число умер-
ших на 1000 
населения)

Уровень без-
работицы 
(в % к эко-
номически 
активному 
населению)  
на 1 янв. 
2014 г.

Зарегистри-
ровано пре-
ступлений (на 
10000 населе-
ния), единиц

Мо “Город Ульяновск” 623,0   639500 62,3 11,7 12,2 0,55 111,8
Мо “Город димитровград” 41,5   118513 60,1 11,9 14,7 0,41 128,0
Мо “Город новоульяновск” 13,4   19292 50,1 11,2 15,8 0,55 120,5
Мо “базарносызганский район” 825,2   9173 55,4 8,3 17,1 0,46 105,9
Мо “барышский район” 2262,2   41578 57,8 10,7 19,2 0,49 143,8
Мо “Вешкаймский район” 1426,1   18252 55,4 11,6 17,7 0,48 141,6
Мо “инзенский район” 2019,1   31696 55,0 10,4 18,8 0,52 129,9
Мо “карсунский район” 1778,6   23591 54,5 11,8 20,4 1,07 125,0
Мо “кузоватовский район” 2104,5   20975 58,8 12,1 18,5 0,53 139,0
Мо “Майнский район” 2306,4   24714 57,2 12,8 17,4 0,47 126,3
Мо “Мелекесский район” 3472,3   35996 57,2 13,4 16,7 0,50 115,5
Мо “николаевский район” 2084,3   25422 57,7 10,7 17,3 0,46 107,4
Мо “новомалыклинский район” 971,2   14826 56,3 13,2 20,2 0,50 122,3
Мо “новоспасский район” 1299,3   21678 56,0 12,6 13,8 0,28 136,7
Мо “Павловский район” 1016,9   14059 57,4 9,0 16,9 0,48 95,7
Мо “радищевский район” 1639,9   13109 57,6 8,2 17,3 0,51 110,0
Мо “сенгилеевский район” 1349,0   22725 58,3 10,5 18,1 0,44 157,6
Мо “старокулаткинский район” 1178,4   13160 56,7 7,6 20,1 0,56 91,7
Мо “старомайнский район” 2044,1   17425 57,2 13,0 16,2 0,55 146,6
Мо “сурский район” 1680,9   18058 55,4 8,9 20,5 0,61 115,4
Мо “тереньгульский район” 1756,3   18051 56,3 11,4 15,7 0,49 159,7
Мо “Ульяновский район” 1560,2   36732 57,4 13,1 13,3 0,48 96,7
Мо “Цильнинский район” 1289,2   26344 56,5 12,2 15,1 0,41 104,1
Мо “Чердаклинский район” 2439,3   42692 55,3 12,3 13,6 0,45 121,4
1) По данным роснедвижимости 2009 года.

Ульяновскстат 

не первый год в регионе реали-
зуется система кураторства в 

муниципальных образованиях. 
в рамках данной программы  по 

инициативе губернатора предста-
вители от губернатора и прави-
тельства Ульяновской области 

закреплены в качестве кураторов 
за каждым территориальным окру-

гом и за каждым  муниципальным 
образованием с целью оказания 

практической помощи в решении 
проблем, касающихся жизнедея-

тельности районов. Почему без 
кураторов не обойтись и в чем их 

задача, рассказал заместитель 
губернатора Ульяновской области 

Михаил сычев.

- создание института куратор-
ства призвано стать еще одним ша-
гом в совершенствовании системы 
территориального управления об-
ластью. При этом ставится главная 
задача - усилить взаимодействие ре-
гиональной власти и органов мест-
ного самоуправления, повысить его 
эффективность. 

напомню, сегодня в регионе 167 
муниципальных образований, это: 
три городских округа - Ульяновск, 
новоульяновск, димитровград;  21 
муниципальный район; 31 городское 
поселение; 112 сельских поселений. 
каждое из них имеет свою историю, 
свои условия как природные, так и 
экономические. и для того чтобы 
этот организм работал слаженно и 
без сбоев, нужна система.

Три кита
- Михаил Алексеевич, назови-
те три кита, на которых сто-
ит система кураторства?

- система - в планировании, в 
управлении, во взаимодействии 
губернатора и правительства с ор-
ганами местного самоуправления. 
ее цель - обеспечение устойчиво-
го развития всей области и укре-
пления социально-экономической 
стабильности в регионе. Поэтому 
в регионе образовано шесть терри-
ториальных округов: администра-

тивный центр (Ульяновск) явля-
ется отдельным территориальным 
округом, в состав которого входят 
внутригородские районы - Желез-
нодорожный, ленинский, Заволж-
ский, Засвияжский. 

Заволжский территориальный 
округ: димитровград, Мелекес-
ский, новомалыклинский, старо-
майнский муниципальные районы. 
Южный территориальный округ: 
новоспасский, николаевский, Пав-
ловский, радищевский, старокулат-
кинский муниципальные районы. 
Западный территориальный округ: 
базарносызганский, барышский, 
Вешкаймский, инзенский, сур-
ский  районы. Центральный терри-
ториальный округ: кузоватовский, 
карсунский, Майнский, терень-
гульский и Цильнинский районы. 
Пригородный территориальный 
округ: город новоульяновск, а так-
же  Ульяновский, сенгилеевский и 
Чердаклинский районы.  

Убежден, что практика закре-
пления за конкретными муници-
пальными образованиями уже дала, 
если хотите, свой «синергетический 
эффект»: позволила руководителям 
области ближе ознакомиться с по-
ложением дел в городах и районах, 
эффективнее влиять на обстановку 
в них; а главы муниципалитетов  в 
свою очередь получили возмож-
ность напрямую обращаться к своим 
кураторам по любым вопросам, не-
зависимо от того, какое направление 
курирует данный член правитель-
ства согласно своим основным обя-
занностям.

Зеленый свет проектам 
развития

- Как система кураторства 
способствует повышению эф-
фективности управления  и 
инвестиционной привлека-
тельности?

 - Вы абсолютно правы, одна из 
задач - повышение эффективности 
управления в регионе, реализация 
проектов развития - это прямое тре-
бование губернатора.

По его поручению сегодня 
разрабатывается региональная 
долгосрочная стратегия устой-
чивого развития сельских терри-
торий, нацеленная на улучшение 
демографической ситуации, раз-
витие социальной и инженерной 
инфраструктуры. Уже есть по-
ложительные примеры развития 
агропромышленного комплекса,  
ежегодно создаются новые пред-
приятия, повышается деловая ак-
тивность сельского населения. За 
последние два года создано око-
ло 100 новых крестьянских хо-
зяйств, в том числе ооо «кФХ 
«Возрождение» в Чердаклин-
ском районе, «свинокомплекс 
интенсивного кормления «ново-
малыклинский» и инвестицион-
ный проект ооо «росбекон» в 
тереньгульском районе, который 
будет сдан в ближайшее время. 

- Если я вас правильно поня-
ла, наличие в каждом муни-
ципальном образовании ку-
раторов позволяет ускорить 
развитие территорий и уве-
личить привлекательность 
для инвестиций. А сама си-
стема опирается на  деятель-
ность своих представителей, 
закрепленных за территори-
альными округами и муници-
пальными образованиями?

- Все верно. За каждым тер-
риториальным округом области 
закреплен полномочный пред-
ставитель губернатора, который 
назначается из числа его заме-
стителей. За городским округом 
и муниципальным районом - 
представитель от правительства 
из числа профильных министров 
и их заместителей, директоров 
департаментов или, как их еще 
называют, «большие кураторы». 
Последние же закреплены и за 
районами  Ульяновска.

кроме того, у  каждого «боль-
шого куратора» есть свой дублер, 
как правило, руководители под-
разделений правительства. ста-
рейшим институтом представи-

телей губернатора являются его 
помощники в муниципальных 
образованиях на общественных 
началах, которые назначаются 
из числа лидеров общественного 
мнения и проживают на террито-
рии закрепленного муниципаль-
ного образования.

Этот механизм плотного взаимо-
действия губернатора и правитель-
ства с муниципалитетами позволяет 
координировать реализацию указов 
президента, которые необходимо 
реализовывать во всех муници-
пальных образованиях - не только в 
крупных городах, но и в небольших 
населенных пунктах. они, в первую 
очередь, направлены на улучшение 
качества жизни. За качественную 
реализацию указов президента в 
территориальных округах отвечают 
полномочные представители главы 
региона, а в муниципальных об-
разованиях - «большие кураторы». 
Последние отслеживают не только 
выполнение «дорожных карт», обе-
спечивающих выполнение и дости-
жение установленных целевых по-
казателей, но и выявляют спорные 
вопросы и проблемы по их монито-
рингу. 

к примеру, в Ульяновской об-
ласти удалось добиться того, что 
значительно сократилась очередь в 
детские сады. В 2014-м на эти цели 
будет направлено порядка 1,5 млрд 
рублей, из них 500 млн поступят 
из федерального центра, а  порядка 
миллиарда составят средства регио-
нального, муниципальных бюдже-
тов и вложения инвесторов. сей-
час уже начинается формирование 
бюджета, соответственно, денежные 
средства должны быть распределе-
ны справедливо, отчеты кураторов 
позволяют оперативно принимать 
управленческие и кадровые реше-
ния, а также проводить корректи-
ровку планов развития того или 
иного района.

Власть - к людям 
- сейчас все чаще говорят, что 

власть в регионе должна быть бли-

действенный механизм - 
система кураторства 
или как повысить эффективность местного самоуправления

же к людям, и важной составляю-
щей этого «приближения», похоже, 
и является система кураторства…

- несомненно,  мы уже говорили 
о четырех видах кураторов, и все они 
при организации своей деятельно-
сти на территории муниципального 
образования взаимодействует друг с 
другом. Это взаимодействие направ-
лено на одно - выявление проблем и 
оказание помощи органам местного 
самоуправления в решении вопро-
сов местного значения и своевре-
менное доведение информации до 
областного правительства. В задачи 
кураторов входит выявление «то-
чек напряжения», мнений жителей 
о действиях властей. только за по-
следнее три месяца к помощникам 
губернатора обратились около 500 
человек, и более половине из них 
была оказана помощь. Где-то моло-
дым родителям помогли устроить 
ребенка в детский сад, вдове - спи-
лили аварийное дерево, отремонти-
ровали колонку и т.д.

Могу утверждать, что институт 
кураторства способствует развитию 
кадрового лифта. к примеру, пред-
ставитель губернатора в димитров-
граде Юрий Чибисов по результа-
там конкурса избран на должность 
городского главы администрации, а 
Юрий Пузраков - на должность гла-
вы администрации Чердаклинского 
района.

а цель системы кураторства 
проста и ясна - стабильность, от-
ветственность и развитие регио-
на. если будет  реализован такой 
подход, убежден, будут и хорошие  
результаты.
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Акция «Роди патриота в День России» 
проводится в Ульяновской области с 

2005 года. За это время обладателями 
главного приза - автомобиля «УАЗ - 

Патриот» - стали 8 семей, а в семьях 
ульяновцев появились на свет более 600 

малышей - это если считать только тех 
из них, кто родился непосредственно 

12 июня. Одними из первых участников 
акции стали ирина и сергей варичи 

из Ульяновска - 8 лет назад в их семье 
появился сын Максим. к тому времени 
супруги уже воспитывали дочь вику, а 

не так давно они стали многодетными 
родителями - младшей Машеньке скоро 

исполнится два года. 

По данным областного управления по 
семейной и демографической политике,  
в этом году в день россии в регионе по-
явились на свет 68 детей - 37 мальчиков 
и 31 девочка. Примечательно, что в шести 
семьях появился третий ребенок, в двух - 
четвертый, а в одной - пятый, еще в одной 
семье родилась двойня - девочка и маль-
чик. интересно и то, что две семьи стали 
участниками акции во второй раз. 

В 2006 году ульяновцы ирина и  
сергей Варичи, как и большинство моло-
дых родителей, даже не задумывались  о 
том, что могут стать участниками акции 
и обладателями ценных призов. Просто 

теМа

Георгий кузнецов 

как уже сообщала «Ульяновская 
правда», в ходе июньского заседа-

ния депутаты областного парла-
мента в первом чтении приняли 

изменения в закон «О некоторых 
мерах по улучшению демографи-

ческой ситуации в Ульяновской об-
ласти». второе чтение, по словам 

вице-спикера Законодательного 
собрания, председателя социаль-

ного комитета игоря тихонова, 
отложено для того, чтобы уточнить 
все нюансы и избежать возможных 

ошибок. 

Уточнение и «избежание» будет 
происходить в процессе встреч с за-
интересованными  лицами - много-
детными семьями. Первая из них, в 
которой приняли участие депутаты 
Зсо Галина Федорова и алексей 
куринный, была организована ми-
нистерством здравоохранения и 
социального развития в конце про-
шлой недели.

согласно областному законо-
дательству, с 1 июля 2013 в случае 
рождения четвертого и последую-
щих детей, а также при рождении 
близнецов или тройняшек семья 
может претендовать на меры соци-
альной поддержки, направленные 
на улучшение жилищных условий, 
- единовременную выплату до мил-
лиона рублей. 

По информации минздравсоц-
развития, на сегодня выплаты полу-
чили 40 многодетных семей и 35 ро-
дителей двойняшек. Материальной 
поддержки ожидает еще 251 семья. 

для повышения эффективности 
этой формы социальной поддержки 
предложено (и утверждено в первом 
чтении) предоставлять выплату 
именно тем семьям, которые дей-
ствительно в ней нуждаются. среди 
критериев нуждаемости - обеспечен-
ность жильем менее учетной нормы 
и доход на каждого члена семьи 
меньше величины прожиточного 
минимума. 

как сообщила замминистра 
екатерина сморода, проведенный 
ведомством мониторинг показал, 
что под данные критерии попадает  
85 процентов семей, претендующих 
на выплаты по старым правилам.

Минздравсоцразвитие и депутаты Зсо уточняют нюансы и критерии

В борьбе за адресность

Одними из первых участников акции стали ирина и сергей варичи из Ульяновска 
-  8 лет назад в их семье появился сын Максим

Ульяновские семьи в девятый раз поборются за призовое авто

«я - патриот!»

«Мы согласны с тем, что помощь должна 
предоставляться исходя из принципов 
социальной справедливости и адресности 
тем семьям, которые действительно в 
ней нуждаются. Тем не менее указанные 
критерии нуждаются в тщательной 
доработке: они должны предусматривать 
самые разные жизненные ситуации. Именно 
поэтому Законодательное собрание приняло 
закон «О некоторых мерах по улучшению 
демографической ситуации»

«Мы согласны с тем, что помощь 
должна предоставляться исходя из 
принципов социальной справед-
ливости и адресности тем семьям, 
которые действительно в ней нуж-
даются. тем не менее указанные 
критерии нуждаются в тщательной 
доработке: они должны предусма-
тривать самые разные жизненные 
ситуации. именно поэтому Законо-
дательное собрание приняло закон 
«о некоторых мерах по улучшению 
демографической ситуации» только 
в первом чтении, и сейчас у мини-
стерства есть время как можно тща-
тельнее проработать закон с учетом 
всех замечаний», - отметила Галина 
Федорова. 

В ходе встречи министерством 
было предложено установить опре-
деленный порог обеспеченности 
жильем и уровнем дохода, отли-
чающийся от величины прожиточ-
ного минимума. Прозвучало также 
предложение признавать нуждаю-
щимися многодетные семьи, чей до-
ход на каждого члена семьи меньше 
среднедушевого дохода по региону 
в целом. аналогичный подход уже 

действует при назначении так назы-
ваемой «материнской» зарплаты за 
третьего ребенка. 

В регулировании нуждаются и 
вопросы покупки жилья в кредит. 
несмотря на соответствие площади 
жилья нормативам, семьи, заклю-
чившие договор ипотеки, несут до-
полнительное финансовое бремя, а 
также риски утраты жилья, которое 
находится в залоге у банка, в случае 
возникновения форс-мажорных об-

стоятельств. Поэтому распростра-
нить право на получение выплат 
рекомендовано и на них. Прозвуча-
ли предложения дать возможность 
использовать выплату для строи-
тельства жилого дома. Это позво-
лит ускорить освоение бесплатных 
земельных участков, которые предо-
ставляются многодетным семьям.

В ходе встречи обмен мнения-
ми вышел за рамки предложенной 
темы. рассказывая, с какими труд-

ностями приходится сталкиваться 
при получении тех или иных льгот, 
многодетные родители ратовали за 
пересмотр самого подхода к предо-
ставлению льгот, отталкиваясь от 
потребностей конкретной семьи. 

«При предоставлении мер со-
циальной поддержки мы должны 
каждую ситуацию решать адресно. 
сегодня мы многое почерпнули на 
встрече, так как услышали о той по-
мощи, которую действительно ожи-
дают от государства родители», - от-
метила екатерина сморода.

Подводя итоги обсуждения, зам-
министра заверила, что работа над 
законом продолжается, и какими 
бы ни были конкретные изменения, 
они вступят в силу только с 1 января 
2015 года, поэтому остается доста-
точно времени, чтобы измененная 
норма получилась взвешенной и 
продуманной.

P.S. днем позже игорь тихо-
нов провел рабочее совещание, по-
священное той же теме. 

он подчеркнул, что «меры под-
держки должны достичь своей цели - 
это ни у кого не вызывает сомнений. 
одинаково неправильно оказывать 
поддержку из бюджета и миллио-
нерам, и асоциальным родителям, 
которые вряд ли распорядятся эти-
ми деньгами с пользой для детей. 
Мы должны поддерживать семьи, 
где детей воспитывают, а не просто 
рожают».

алексей куринный выступил 
с предложением разработать соци-
альный паспорт на каждую много-
детную семью, который позволит 
помимо материальных критериев 
учитывать также социальное благо-
получие семьи. 

Чтобы оценить, насколько соот-
ветствуют предложенные требования 
принципам социальной справедли-
вости, депутаты единогласно под-
держали решение провести полную 
ревизию как материального состоя-
ния, так и социального благополучия 
всех семей, которые в данный момент 
ожидают получения выплаты.

итоги анализа представят на за-
седании комитета по социальной по-
литике в конце июля, окончательное 
решение будет принято исходя из 
полученных результатов.

ждали появления на свет своего малень-
кого чуда и надеялись, что роды пройдут 
успешно.

- Мы даже и не знали о том, что можем 

попасть в число претендентов на «Па-
триот», просто 11 июня у меня начались 
схватки, и мы поехали в роддом. родила я 
12-го числа, и в больнице началась какая-

то суета, начали что-то спрашивать. Вот 
тогда-то я и узнала, что мы стали участни-
ками акции. 

тогда обладателями главного приза ста-
ли николай и людмила ионовы, у которых 
12 июня родился четвертый ребенок - дочка 
иона. а вот супруги Варич получили от ре-
гиональных властей холодильник - хоть и 
не автомобиль, но вещь, как считает ирина, 
в большой семье тоже не лишняя. сейчас 
они воспитывают уже троих детей и обжи-
ваются в новом доме - до недавнего време-
ни они впятером жили в одной комнате, но 
вложили материнский капитал и купили 
дом недалеко от города. В семье, где у папы 
подрастает помощник - Максиму уже 8 лет, 
работа никогда не стоит на месте. В ближай-
ших планах мужчин -  доделать пристрой к 
дому. ирина улыбается: такому увеличению 
жилплощади будут рады не только дети, но 
и их многочисленные питомцы:  пока мама 
воспитывает двух дочек и сына, они забо-
тятся о кошках, собаке и шиншиллах. 

- акция, конечно, хорошая. и у нас, и 
у детей праздник - нас не забывают, часто 
приглашают на разные праздники и встре-
чи. В этом году сына с днем рождения по-
здравлял губернатор, нам было приятно, 
мы хорошо пообщались. а Максим знает, 
что он - патриот, серьезно к этому относит-
ся, не просто как к какому-то навязанному 
званию. Частенько это повторяет сам. У нас 
есть российский флаг, и сын, бывает, берет 
его и гордо заявляет: я патриот!
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В курсе 
Дела

Георгий Кузнецов 

Ульяновским предприятием 
«Спектр-Авиа» завершены 

работы по окраске перво-
го серийного транспортного 

самолета Ил-76МД-90А 
(бортовой номер 0103).  

На самолете  размещены  
надпись «Ульяновск»  
и изображение герба  

Ульяновской области.

Впервые при окраске  
ил-7 6 м Д - 9 0 а  примене-
на российская полиуретановая 
эмаль. Всероссийский научно-
исследовательский инсти-
тут авиационных материалов 
(Виам) именно для модерни-
зированного «ила» разработал 
специальные эмали типа Вэ-69 
и Вэ-71. «особенности краски 
состоят в том, что она почти ма-
товая, а не глянцевая, обладает 
лучшей растекаемостью и мень-
шей шагренью, а эмаль Вэ-71 
имеет еще и большую стойкость к 
истиранию и температуре при ее 
нанесении на композиционные 
материалы. это диктуют тре-
бования военно-транспортной 
авиации. Также данные эмали 
имеют дополнительно специ-
альные защитные свойства», 

- пояснил первый заместитель 
директора «Спектр-авиа»  
Виталий александрович Зотов.

Самолет  в ливрее, утверж-
денной министерством обо-
роны РФ, передан на летно-
испытательный комплекс Зао 
«авиастар-СП» для плановых 
наземных и летных испытаний. 
По словам заместителя генераль-
ного директора авиазавода, руко-
водителя проекта «476» Валерия 
Токарева, перед «авиастаром» 
стоит задача передать самолет 

военным не позднее 25 ноября.
напомним, ил-76мД-90а 

является глубоко модернизи-
рованной версией хорошо заре-
комендовавшего себя самолета 
ил-76мД, который произво-
дился в Республике Узбекистан 
на Ташкентском авиационном 
объединении им. Чкалова.

контракт с министерством 
обороны РФ на производство 
39 транспортных самолетов 
ил-76мД-90а был подписан 
в октябре 2012 года в рамках 

совещания под председатель-
ством Президента РФ Влади-
мира Путина.

на сегодняшний день в про-
изводстве в разной степени го-
товности находятся порядка 13 
самолетов семейства ил-476. 
Второй серийный транспор-
тник (бортовой номер 0104),  
будет отправлен на летно-
испытательный комплекс в 
конце августа. Заказчику он 
также должен быть передан в 
нынешнем году.

окрашен первый серийный транспортник ил-76мД-90а 

С именем авиационной столицы 
на борту

иДёТ каПиТальный Ре-
монТ ФеДеРальных ДоРог 
В УльяноВСкой и СамаР-
Ской облаСТях

ФкУ Упрдор «Волга» проин-
спектировало ход работ на  участ-
ках капитального ремонта кури-
руемых автомобильных дорог 
федерального значения в границах 
Ульяновской и Самарской обла-
стей.  «Здесь в настоящее время 
идет активная работа на четырех  
участках капремонта, в частности, 
на участках км 233 - км 244, км 244 
- км 252 автодороги «Подъезд к  
г. Ульяновску» от автодороги м-5 
«Урал», - пояснил и.о. начальника 
ФкУ Сергей мартынов. 

Руководители подрядных ор-
ганизаций на объектах доложили, 
что работа идет по графику. Верх-
ние изношенные слои дорожной 
одежды сняты с помощью фрезе-
рования. идет укладка новых сло-
ев асфальтобетонного покрытия 
с использованием актуальных се-
годня полимерно-битумных вяжу-
щих материалов. 

эти дороги относятся ко вто-
рой технической категории, но 
интенсивность движения на них 
растет с каждым годом. «Поэтому 
в следующем году мы планируем 
продолжить капитальный ремонт 
участков, планируем довести их 
эксплуатационное состояние до 
современного уровня», -  отметил 
глава «Волги». 

 
«альФаСТРахоВание» 

ПРолонгиРоВало Дого-
ВоР СТРахоВания РабоТ-
никоВ УльяноВСкой ком-
Пании «магаЗин малого 
кРеДиТоВания»

Ульяновский филиал «альфа-
Страхование» и организация 
«магазин малого кредитования» 
перезаключили договор добро-
вольного медицинского стра-
хования сотрудников. В рамках 
пролонгированного договора 
застраховано 92 сотрудника ор-
ганизации. Период страхования 
составил один год. общая стра-
ховая сумма контракта составила  
24,03 млн рублей.  

В ТекУщем гоДУ гоРоД-
Ским ценТРом По благо-
УСТРойСТВУ и оЗелене-
нию гоРоДа В УльяноВСке 
ВыРащено 2 миллиона 
шТУк СаженцеВ 

кроме того, были выращены 
живые цветы к праздничным да-
там и реализованы в торговую сеть 
250 000 штук роз, 100 000 штук 
тюльпанов, 5000 штук калл (для 
свадебных букетов невест). на 
озеленение города Ульяновска и 
области высажено на клумбах: 150 
тысяч бархатцев; 100 тысяч саль-
вии; 75 тысяч тюльпанов; 400 ты-
сяч петуний; 5000 агератума; 2500 
алиссума; 80 тысяч бегонии; 40 ты-
сяч колеуса; 300 корней роз.

Вся продукция была реали-
зована под контролем специали-
стов отдела надзора в области ка-
рантина растений за качеством и 
безопасностью зерна и продуктов 
его переработки Управления Рос-
сельхознадзора по Ульяновской об-
ласти. С целью выявления насеко-
мых специалистами применяются 
световые ловушки. Данный иссле-
довательский материал ежегодно 
заказывается Управлением Рос-
сельхознадзора по Ульяновской об-
ласти во Всероссийском институте 
карантина растений (ВниикР). 

более 800 ДеТей ПоеДУТ 
на леТний оТДых благо-
ДаРя холДингУ «еВРоце-
менТ гРУП» 

В 2014 году 827 детей работ-
ников холдинга «еВРоцеменТ 
груп» смогут бесплатно отдохнуть 
в региональных оздоровительных 
лагерях и лагерях, расположен-
ных на Черноморском побережье, 
из них более 40 -  дети работников 
предприятия «Ульяновскцемент». 
они получат путевки в детский 
оздоровительный лагерь «Вол-
жанка» (с. Ундоры, Ульяновская 
область). 

Сергей Казаков 

История этого моста началась еще в 
марте текущего года, когда одна из 

жительниц села Бахтеевка в Староку-
латкинском районе обратилась к губер-

натору Ульяновской области Сергею 
Морозову с просьбой оказать помощь в 

строительстве моста через реку Абра-
лейка.  «Нужен мост? Построим!» - 

пообещал ей губернатор. Из региональ-
ного дорожного фонда было выделено 
5,99 миллиона рублей. Работы прово-

дились подрядчиком ЗАО «Гипрострой-
мост» - одним из ведущих предприятий 
нашего региона, специализирующимся 

на строительстве подобных сложных 
гидротехнических сооружений.

Первоначально мостовой переход был 
построен из подручных материалов, и со вре-
менем его конструкция стала разрушаться. 
Вследствие чего старый мост, стратегически 
важный для жителей села бахтеевка, при-

нужен мост? Построим! 

По словам жителя села Ирфана 
Аюпова, значение этого мостового 
перехода трудно переоценить: 
«По сути, этот мост соединяет 
не только село с фермой, 
основным местом работы 
жителей нашего села, но и с 
соседней Саратовской областью

Ту-204См   
все-таки  
долетят  
до крыма?

(Окончание. Начало на стр. 3)
Сергей Дементьев проинформиро-

вал Сергея аксенова о проектах, ко-
торые реализуются на предприятии, и 
перспективах развития завода. По его 
словам, мощности площадки позволят 
обеспечить выпуск необходимого ко-
личества самолетов для создаваемой в 
крыму авиакомпании.

Сергей аксенов поддержал иници-
ативу ульяновского губернатора. «Со-
гласен, здесь выиграют два региона. 
нужна консолидированная позиция. 
Поэтому давайте ориентироваться на 
то, чтобы начать эту работу уже сей-
час», - отметил он.

В ближайшее время этот вопрос 
обсудят на федеральном уровне. Пока 
лишь отметим, что проект уже получил 
поддержку вице-премьера Правитель-
ства РФ Дмитрия козака, что достигну-
та так же в Симферополе, во время об-
суждения с Сергеем морозовым работы 
портовой особой экономической зоны и 
ускорения сроков выделения финансо-
вых средств на строительство инженер-
ной инфраструктуры.

Также в ходе переговоров речь шла о 
реализации на территории Ульяновской 
области Федерального закона № 185. 
Планируется возобновление финанси-
рования программы переселения граж-
дан из ветхого и аварийного жилья в 
2014 году.

напомним, что пока самым реаль-
ным вариантом использования ульянов-
ских Ту-204См  на крымском направле-
нии является получение авиакомпанией 
Red Wings господдержки (в виде приоб-
ретения части акций), для заказа десяти 
самолетов на «авиастаре». 

шел в аварийное состояние и стал неприго-
ден для его дальнейшей эксплуатации.

Сам мост находится на территории села 
бахтеевка и связывает его с животновод-
ческой фермой № 1 и посевными угодьями 
СПк «бахтеевский», куда было невозмож-
но проехать.

Всего лишь за период с 19 мая по 1 июля 
была построена новая железобетонная пе-
реправа, отвечающая всем современным 
требованиям, а также проведена работа по 
очистке русла реки и укреплению берегов.

габариты моста впечатляют: его длина 
составляет 17,5 метра с подходами. шири-
на - 4,5 метра, а также тротуарный переход 
шириной один метр.

По словам жителя села ирфана аюпова, 
значение этого мостового перехода трудно 
переоценить: «По сути, этот мост соединяет 
не только село с фермой, основным местом 
работы жителей нашего села, но и с сосед-
ней Саратовской областью. например,  уже 
в шести километрах от нас находится сразу 
несколько чувашских деревень, в которых 
нет своей церкви, и для совершения религи-

озных обрядов они посещают именно наше 
гостеприимное село. нам осталось только 
поблагодарить губернатора Ульяновской 
области, местную администрацию и Зао 
«гипростроймост» за оперативное построе-
ние моста - теперь нам стало гораздо лег-
че!» - заявил нам местный житель.

а присутствовавшие на церемонии от-
крытия моста представители Зао «гипро-
строймост» торжественно заверили селян, 
что без капитального ремонта этот мост про-
служит им еще как минимум тридцать лет! 

На сегодняшний день в производстве в разной степени готовности находятся порядка 13 само-
летов семейства Ил-476
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Василиса Краснова,  
Регина Тюрганова

По информации специалистов регионально-
го минсельлесхоза, жаркая погода в конце 

весны и начале лета способствовала ранне-
му созреванию сельхозкультур. В связи с 
этим аграрии раньше обычного приступят 
к уборке урожая. Так, на полях с озимы-

ми зерновыми планируется начать работы 
ориентировочно 15 - 20 июля. При этом от-
дельные хозяйства в трех районах области 

уже начали обмолот озимого рыжика. 

Закрома пополнят  
новым урожаем
аграрии Ульяновской области  
готовятся к уборке озимых

капризная погода в этом году не дает 
аграриям передохнуть. Только в области 
подвели окончательные итоги посевной, как 
пора приступать к уборке нового урожая. 
как сообщают специалисты регионально-
го минсельлесхоза, высокие температуры в 
мае и начале июня дали толчок к быстрому 
развитию и созреванию посевов озимого 
рыжика, в связи с чем его уборка началась 
раньше обычного. к обмолоту этой культу-
ры уже приступили в трех районах области: 
новоспасском, Старокулаткинском и Черда-
клинском.  

к сбору нового урожая озимых зерновых 
ульяновские сельхозпроизводители плани-
руют приступить в середине июля. а пока в 
аграрном ведомстве внимательно следят за 
состоянием посевов. 

- Ситуация с озимыми в районах на се-
годняшний день нормализовалась. Сорта 
озимой пшеницы, посеянные в оптималь-
ные сроки, больших различий по состоянию 
не имеют, а отличаются только по сортовым 
признакам. лучше чувствуют себя посевы, 
посеянные в оптимальные сроки, с 30 авгу-
ста по 15 сентября, - отмечает руководитель 
министерства сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов региона александр 
Чепухин. 

По данным мониторинга, прогнозируе-
мая гибель сельскохозяйственных культур 
вследствие отсутствия осадков составит 81,9 
тыс. гектаров. больше всего страдают от за-
сухи яровые зерновые культуры, их гибель 
прогнозируется на площади 44,1 тыс. гекта-
ров - 14% от площади сева. 

- Состояние яровых зерновых посевов 
сегодня самое разнообразное. Засушливые 
условия в конце мая привели к более бы-
строму прохождению фаз развития сель-
скохозяйственных растений, сокращению 
междоузлий у зерновых и формированию не-
крупного колоса. Растения яровой пшеницы, 
ячменя, овса раньше обычных сроков пришли  
к фазе колошения и выметывания, - ком-
ментирует министр. - Выпавшие локальные 
осадки несколько исправили ситуацию, но не 
коренным образом. Понижение температуры 

и повышение запасов влаги в почве создало 
благоприятные условия для прохождения 
налива зерна, что положительно скажется на 
урожае. В целом состояние яровых культур 
оценивается как удовлетворительное. 

В значительной степени судьба будущего 
урожая теперь зависит от того, как пройдет 
уборочная кампания. Всего в хозяйствах ре-
гиона на уборке урожая планируется задей-
ствовать 1712 комбайнов, в том числе 1644 
- на обмолоте хлебов. В преддверии убороч-
ной страды в новомалыклинском районе 
ульяновский минсельлесхоз провел област-
ной практический семинар по подготовке 
сельскохозяйственной техники к уборочным 
работам.

- на полях ожидается хороший урожай, и 
его сбор зависит прежде всего от того, как мы 
подготовим технику, именно поэтому мы про-
водим показательное семинарское занятие, 
-  объясняет глава администрации новомалы-
клинского района ильяс мухутдинов. 

Участие в семинаре приняли руково-
дители и специалисты инженерных служб 
сельхозпредприятий области, фермеры, 
компании-дилеры производителей сельско-
хозяйственной техники. В ходе мероприятия 
состоялся показательный техосмотр двух 
зерноуборочных комбайнов - российского 
«Ростсельмаша» и американского Axial-flow  
с применением новейших технических 
средств. Собравшимся подробно объяснили, 
какие критерии влияют на годность техники 
к работе: недостаток хотя бы одного болти-
ка говорит о том, что техника техосмотр не 
прошла. Также в рамках семинара была про-
демонстрирована работа специальных прибо-
ров, которыми измеряют показатели годности 
техники: люфтомера и измерителя дымности. 

- не может быть эффективного рас-
тениеводства  без хорошей и исправной 
техники, именно от нее зависит, сколько 
хлеба будет убрано в этом году, - говорит 
замминистра сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской области 
Вячеслав Рожнов. 

Стоит отметить, что кроме аграриев уча-
стие в семинаре также приняли представи-
тели гибДД, которые подробно разъяснили 
дорожные правила перегона зерноуборочной 
техники, рассказали, как и где должна про-
ходить регистрация, и рассказали про все 
нюансы, которые могут возникнуть во время 
перегона или перевозки техники.

Всего В хозяйстВах региона на уборке 
урожая планируется задейстВоВать 

1712 комбайнов, 
В том числе 1644 - на обмолоте хлебоВ.

Сады по науке,
или овощи для ягодной столицы

Агентство по развитию сельских территорий и дирекция садоводства и 
землепользования уделяют сейчас много внимания вопросам поддержки 

и развития садоводства в муниципальных образованиях. В первом по-
лугодии текущего года было проведено уже семь выездных семинаров в 

муниципальных образованиях, посвященных этому вопросу. В том числе 
на них рассмотрели  вопросы безопасности пребывания в садовом неком-
мерческом товариществе, сохранности имущества граждан, обеспечения 
пожарной безопасности в садоводческих массивах, соблюдения требова-

ния природоохранного законодательства.

В рамках акции «Добрый росток» проводятся открытые уроки, семина-
ры, мастер-классы, сопровождаемые вручением наград и поощрениями. Так, 
в школы Старомайнского и цильнинского рай-онов переданы семена на сум-
му шесть тысяч рублей. Также состоялась передача семян овощных и цве-
точных культур для закладки сада на территории школы села никольское-
на-Черемшане мелекесского района, которая была приурочена к Дню села, 
имеющего статус ягодной столицы.

Ведется работа и с главами и администрациями поселений. По прось-
бе администрации села Старые алгаши цильнинского района и прихожан 
церкви Всех скорбящих радость о содействии в закладке сада и огорода пере-
даны саженцы груш, яблонь, рассада и семена цветочных и овощных культур 
на общую сумму 25 тысяч рублей.
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ложка дёгтя

Большинство тех, кто сегодня работает в Ульяновском порту, -  
потомственные речники 

На службе у Волги
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Яна Крапивина

Ежегодно в первое воскресенье 
июля в России отмечается День 
работников морского и речного 

флота. В этом году праздник при-
шелся на 4 июля. 

В этот день в Ульяновском реч-
ном порту для лучших работников 
и ветеранов порта организовали по-
ездку на теплоходе «Московский-
20» на «зеленую стоянку» в Красный 
Яр. официальное же мероприятие 
в честь праздника прошло накануне 
- в пятницу в порту состоялась тор-
жественная церемония, на которой 
заслуженным работникам отрасли 
вручили ведомственные награды 
и премии. Не всем удалось отдать 
их лично в руки. Как отметил ге-
неральный директор Ульяновского 
речпорта Юрий Колпаков, специ-
фика работы речников такова, что 
главные герои праздника сейчас на-
ходятся в рейсах. 

Среди тех, кого нам удалось за-
стать на берегу, капитан-механик 
теплохода «аС-13» Владимир але-
шин. В Ульяновский речной порт 
он попал в 1975 году, после оконча-
ния техникума. Начинал работать 
третьим штурманом, однако посте-
пенно дослужился до капитана.  

- У меня в семье вообще-то нет 
речников, но я с детства люблю 
Волгу, поэтому, куда пойти учить-
ся, долго не думал - после 8 класса 
уехал поступать в Куйбышевский 
речной техникум, - рассказывает 
алешин. - плавал по всей Волге-
матушке, по Каме. Было все: и пере-
дряги, и шторма, но я нисколько не 
жалею, что попал на флот. Сейчас 
я, правда, уже на пенсии - далеко не 
плаваю, работаю в порту на специа-
лизированном теплоходе, который 
обслуживает все суда. 

История Владимира алешина 
- скорее исключение. Большин-
ство тех, кто сегодня работает в 
Ульяновском порту, - потомствен-
ные речники. есть среди них и 
женщины. 

- 1 августа будет 37 лет, как я 
здесь работаю, - говорит инженер 
технического отдела речпорта Вера 
Сапарова. - В свое время я окон-
чила институт инженеров водного 
транспорта, работаю по специаль-
ности. Не согласна с тем, что это не 
женская профессия. Меня всегда 
тянуло к воде. папа мой на оке ра-
ботал бакенщиком. Сейчас уже нет 
такой профессии, а раньше бакены 
зажигали вручную - ездили на лод-
ке. отец часто брал меня с собой, 
я это очень любила. Наверное, эта 

Алёна Дамбаева

Чуть больше месяца назад, с 1 
июня, в силу вступила вторая 

часть антитабачного закона  
(ФЗ-15 «Об охране здоровья 

граждан от воздействия окружаю-
щего табачного дыма и последствий 

потребления табака»), вытеснив-
шая курильщиков из баров и кафе. 

по данным Федерации ресто-
раторов и отельеров россии, из-за 
запрета на курение в помещениях, 
предназначенных для торговли 
или питания, за месяц рестораторы 
лишились 20% прибыли. Впрочем, 
рестораторы, опрошенные «Уп», 
если и фиксируют отток посетите-
лей, то незначительный.

Акулина Ольга Владимировна, 
управляющая баром «БарДак» 

- Мы не почувствовали оттока 
клиентов. Наоборот, в настоящее 
время получаем только положитель-
ные отзывы. В зале не пахнет дымом. 
персоналу легче работать. те, кто 
хочет покурить, выходят на улицу. 
Никакого негатива от таких клиен-
тов нет, они с пониманием относятся 
к запрету. 
Марина Куликова, началь-
ник отдела маркетинга паба 
Haraťs

- На выручке заведения запрет 
сказался скорее положительно. 
Гостей стало приходить больше. 
Например, чаще стали заходить 
женщины за пятьдесят, которые 
раньше избегали наше заведение, 
потому что здесь много курили. К 

Месяц без дыма
Как запрет на курение отразился на работе ульяновских кафе и ресторанов

по требованию, так что наши посто-
янные клиенты были в курсе. Гости 
с пониманием относятся к запрету, 
хотя сейчас все-таки лето - можно 
легко выйти покурить на улицу. 
посмотрим, что будет зимой. 
Ольга Жарких, управляющая 
рестораном «Ёлки-Палки»

- На нашем ресторане запрет на 
курение не отразился. В последнее 
время мы констатируем общее паде-
ние ресторанного рынка, но не свя-
зываем это с антитабачным законом. 
У нас, в принципе, семейное заведе-
ние, куда люди приходят с детьми, 
поэтому оттока клиентов мы пока 
не наблюдаем. Курящий зал был 
востребован, но сейчас люди пони-
мают, что раз запрет есть, то курить 
нельзя. На выручку ресторана это 
не повлияло.  

блиц-опрос

запрету мы начали готовиться за-
ранее - за две недели до вступле-

ния закона в силу убрали из зала 
пепельницы, приносили их только 

Лесенка-чудесенка
подъем от речного порта - настоящее испытание для ульяновцев и гостей города.
Хотя пассажиропоток в Ульяновском речном порту далеко не такой, как в советские 

времена, тем не менее, в выходные у касс нередко можно увидеть очереди. Волга остается 
визитной карточкой Ульяновска, а прогулка на теплоходе - частью обязательной экскур-
сионной программы для гостей города. правда, впечатления от нее часто омрачает подъ-
ем по крутой лестнице. Муниципальный городской транспорт в речной порт не ходит, 
а единственную маршрутку можно ждать часами. остается либо вызывать такси, либо 
десять минут подниматься пешком по лестнице, которая фактически находится в ава-
рийном состоянии.

- Ничего удивительного, - разводит руками заместитель генерального директора 
Ульяновского речного порта по вопросам безопасности судоходства Владимир Хлапьев. 
- Эту лестницу в последний раз ремонтировали в 1999 году - к приезду Сергея Степаши-
на, который в то время занимал пост председателя правительства рФ. С тех пор никто 
ничего не делал. Мы регулярно напоминаем об этой проблеме ульяновским депутатам, 
но в ответ пока одни обещания. 

За неделю до Дня работника морского и речного флота подъездные пути к речному 
порту Ульяновска осмотрел губернатор Сергей Морозов. об их удручающем состоянии 
глава региона затем рассказал на аппаратном совещании. после «выговора» городской 
администрации в речном порту начались работы по благоустройству: подъездные пути 
расчистили, у въезда высадили цветы. К празднику появились доски и на некоторых сту-
пеньках лестницы, однако ходить по ней по-прежнему страшно.   

романтика так запала мне в душу, 
что я тоже решила связать свою 
жизнь с рекой. работа у меня раз-
нообразная, нескучная - этим она 
мне и нравится. 

Сейчас у речников  самый раз-

гар сезона. Итоги навигации 2014 
года по традиции подведут только 
в декабре. 

- К этому моменту мы приуро-
чим награждение участников кон-
курса «Лучший работник речной 

отрасли», - обещает заместитель 
министра по транспорту и дорож-
ному хозяйству Ульяновской об-
ласти андрей тюрин. - В этом году 
у нас семь номинаций. если пом-
ните, два года назад мы начинали с 

трех номинаций, но потом приняли 
решение, что в конкурсе должны 
участвовать представители разных 
профессий. по традиции победи-
тели конкурса будут награждены 
денежными сертификатами.

инженер технического отдела 
речпорта Вера Сапарова
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все сроки по нему давно вышли... 
Конечно, чего-то в вашем списке 

не будет, какие-то задачи будут воз-
никать спонтанно среди рабочего 
дня, но это не так уж важно. Для вас 
главное получить общее представле-
ние о том, какую работу приходится 
выполнять регулярно, какие задачи 
отнимают больше всего времени и 
т.д. Кстати, о форс-мажорах - делах, 
которые вы не планировали. В тече-
ние недели постарайтесь на этом же 
листочке отмечать, как часто возни-
кают нестандартные ситуации, что 
вы при этом делаете и сколько тра-
тите времени на их решение. 

Например:  понедельник - Иванов, 
главный инженер, сообщил о поломке 
- заказали детали - потратил час на по-
иск нужных. Вторник - … и т.д.

Шаг 2: Прекратите делать 
чужую работу 

В один прекрасный день просто 
прекратите делать чужую работу. а 
прекратив, не пытайтесь  начать де-
лать ее снова. Иначе зачем вам вообще 
нужен персонал? Не для массовки же, 
в самом деле!

предположим, анализ (который 
вы провели в предыдущем шаге) 
выявил, что в ближайшее время у вас 
истекают сроки договоров поставки. 
решать эти вопросы априори должен 
сотрудник отдела снабжения. Вы иде-
те в отдел снабжения и ставите перед 
ним конкретную задачу: продлить до-
говоры с основными поставщиками к 
концу недели.

Сразу будет ясно: 
во-первых, кто в вашей компании 

работает, а кто - нет;
во-вторых, достаточно ли у вас 

компетентных специалистов на клю-
чевых позициях. 

В нашем примере: вы либо пойме-
те, что ваш отдел снабжения работает 
не так, как надо, и начнете выяснять 
почему, либо обнаружите, что у вас 
нет отдела снабжения или в нем не 
хватает рабочих рук. а это уже повод 
к конкретным действиям: увольнению 
«тунеядцев» и найму компетентных 
специалистов.

Не бойтесь расставаться с теми, 
кто не справляется со своей рабо-
той. Особенно, если речь идет о 
сотрудниках «с опытом». То, что 
можно простить новичкам, не 
стоит спускать с рук специали-
стам со стажем, иначе они будут 
все время тянуть компанию вниз. 

если же у вас возникает перма-
нентная нехватка кадров, «негде взять 
людей», а «профессионалы переве-
лись», то, скорее всего, главная  про-
блема не в кадрах, а в отсутствии или 
неэффективной работе штатной ка-
дровой службы. 

Этим в вашей компании занима-
ется руководитель? Читайте «Шаг 2» 
с начала. а именно: прекратите делать 
чужую работу!

Шаг 3: Автоматизируйте 
работу сотрудников

после того как вы избавились от 
чужой работы, нужно начать делать 
свою. И делать ее эффективно. Воз-
можно это только в том случае, если 
вы перестанете постоянно отвлекаться 
и освободите себе время для решения 
управленческих задач. В этом вам по-
может автоматизация. 

Говоря об автоматизации, я не 
имею в виду покупку дорогостояще-
го программного обеспечения. речь 
здесь скорее идет о самоорганизации 
сотрудников, то есть создании такой 
системы, при которой сотрудник мо-
жет самостоятельно (автоматически) 
найти решение любой возникающей 
проблемы, не обращаясь при этом за 
советом к начальству.  

Здесь есть свои подводные камни 
и главный из них - инициатива, кото-
рая, как известно, наказуема.

Вы должны очень четко понимать, 
что инициативный и самоорганизо-
ванный сотрудник - разные люди. 
первый при возникновении пробле-
мы «вывернется» и что-нибудь при-
думает. Второй ничего не будет приду-
мывать, откроет инструкцию и сделает 
так, как написано. оба обойдутся без 
вмешательства начальства, но резуль-
тат... результат будет разный. 

Инициативность, которая так хо-
роша на руководящих должностях, 
рядовому сотруднику только мешает. 
Ведь еще не известно, к чему приве-
дет такое вот инициативное решение. 
Скидка, предоставленная без разре-
шения начальства, договор, подписан-
ный не с «тем» поставщиком, особые 
условия, о которых никто, кроме «за-
говорщиков», не знает - все это вполне 
может выйти компании боком. 

Хуже инициативного персонала 
может быть только персонал безответ-
ственный. тот, который даже при необ-
ходимости не возьмет на себя лишнее. 
если инициативный сотрудник делает 
слишком много, то безответственный - 
не делает ничего. при возникновении 
любой, даже штатной проблемы, он 
первым делом побежит к начальству, а 
затем, умыв руки, будет спокойно на-
блюдать за вашими усилиями. 

Видите в чем отличие?  Самоор-
ганизованный сотрудник никогда не 
выйдет за рамки  своих полномочий 
и не станет делать то, чего по уровню 
делать не должен.  Будет ли он в кри-
тический момент безответственно 
сидеть сложа руки? Нет, самооргани-
зованный сотрудник будет действо-
вать, однако порядок его действий 

вы с легкостью сможете предсказать, 
потому что именно вы этот порядок и 
установите.

автоматизация рабочих процес-
сов - отличная вещь, которая доступна 
любой компании.  Вы можете огра-
ничиться обыкновенными должност-
ными инструкциями, написанными 
на бумаге, а можете внедрить коллек-
тивную систему обмена информацией, 
типа 1С. Это целиком зависит от ва-
ших возможностей. Главное - начать.

Шаг 4: Отрегулируйте поток 
страждущих

проще говоря, ограничьте прием-
ное время. посадите на входе компе-
тентного секретаря, который будет не 
просто красиво выглядеть, любезно 
отвечать на звонки и делать вкусный 
кофе, но еще и фильтровать поток по-
сетителей в соответствии с точными 
инструкциями. 

почему это нужно? потому что 
как бы вы ни автоматизировали работу 
сотрудников, как бы ни старались до-
биться самостоятельности, бизнес под-
разумевает деятельность в условиях  
постоянной неопределенности. Всегда 
были и будут вопросы, которые  обыч-
ные сотрудники решить не смогут. 
Чтобы при этом вы могли нормально 
работать и не дергались по пустякам, 
вам и нужен секретарь на входе.

Что будет делать секретарь? На-
капливать вопросы сотрудников в 
письменном виде. только так и не 
иначе. появилась проблема - пишите 
служебную записку. И не просто слу-
жебную записку, а записку с варианта-
ми решения этой проблемы. Дважды 
в день, например утром и вечером, 
секретарь будет приносить вам нако-
пившиеся вопросы, а вы в спокойной 
обстановке будете их изучать. Нужны 
комментарии - вызвали к себе «авто-
ра», не нужны - оставили здесь же (на 
записке) четкие распоряжения. Все, 
что вы можете сказать устно, можно и 
написать. при этом вероятность того, 
что сотрудник по дороге в кабинет за-
будет что-то важное, сводится к ми-
нимуму, а эффективность, наоборот, 
возрастает. 

Конечно, в идеале в компании 
должна быть своя локальная инфор-
мационная сеть. такие программные 
продукты стоят недорого, зато их уста-
новка значительно уменьшит коли-
чество исписанной бумаги, а заодно и 
снизит риск информационных потерь. 

Шаг 5: Делегируйте
почему мы говорим о делегирова-

нии только сейчас? почему мы не за-
нялись этим в начале? 

потому что нельзя начинать де-
легирование там,  где не хватает со-

перегруженный руководитель:  
как передать свою работу сотрудникам?

обычно в том, что руководитель 
перегружен, принято обвинять его са-
мого. Мол, сам кашу заварил, сам ее и 
расхлебывай! 

Конечно, это правда. только кому 
от этой правды легче? Сотрудникам? 
Вряд ли, ведь чем злее и изможден-
ней управленец, тем хуже атмосфера 
в коллективе. Клиентам? Им вообще 
все равно, есть в компании проблемы 
или нет. руководителю?..

Уж кому-кому, а руководителю 
точно не легче. Ведь он, как никто, зна-
ет «цену» этим перегрузкам и может 
написать целый роман про отсутствие 
сна, отдыха, возможности съездить в 
отпуск или уйти на больничный. И 
уж точно человек, который изо дня в 
день тащит на себе бизнес, знает, кто 
виноват. Вот только осознание вины 
отнюдь не облегчает его ношу, а наобо-
рот - делает ее неподъемной. 

Все бы ничего, если бы «перегруз-
ки» не имели неприятное свойство 
накапливаться. предел накопления 
равняется запасу прочности руководи-
теля. Хватит его на год, столько и про-
существует бизнес. Хватит на десять, 
значит, и компании жить десять лет. 
рано или поздно придет день, когда  
руководитель не сможет «тянуть лям-
ку» дальше. И уже все равно будет: кто 
прав, кто виноват. 

Вместе с тем никакого секрета в 
том, как разгрузить руководите-
ля, нет. Об этом написаны тыся-
чи страниц и использованы мил-
лиарды слов. По сути, вам нужно 
лишь правильно распределить ра-
боту между сотрудниками. По-
следовательно и терпеливо.

Будьте готовы, что за один день 
навести порядок в делах, к которым 
не прикасались годами, не получится. 
поэтому не страшно, если вы сразу не 
увидите результатов. Это отнюдь не 
повод сдаваться. Со временем эффект 
обязательно появится.  причем ско-
рее, чем может показаться на первый 
взгляд. 

Как понять, что настало 
время прекратить 

«перегрузки»? 
• вы не можете с ходу отве-

тить, что будете делать завтра и в ка-
кой последовательности;

• у вас не доходят руки вовре-
мя ответить на почту, сделать необхо-
димые звонки; вы часто опаздываете 
или задерживаетесь на встречах;

• вы часто отвлекаетесь от 
основного занятия, чтобы помочь со-
трудникам словом и делом;

• вы часто говорите себе: «Уж 
лучше я сделаю эту работу сам, чем до-
верю ее кому-то и понесу убытки».

если вы нашли у себя вышеопи-
санные симптомы, поздравляю: вы на 
пути в никуда. 

Что же в этом хорошего, спросите вы? 
У вас есть шанс свернуть с этого 

пути!

Шаг 1: Проведите анализ 
первое, что нужно сделать, - это 

составить перечень дел на ближайшую 
неделю. просто написать их на бумаге, 
а затем внимательно проанализиро-
вать получившийся список.

Зачем обязательно записы-
вать,когда вы и так все помните? Как 
раз именно потому, что помним мы 
далеко не все и нужны записи. Мозг  
человека устроен таким образом, что 
четко помнить вы будете о двух-трех 
особо важных задачах, остальные 
же в силу своей «необязательности» 
будут постоянно откладываться на 
потом, а затем и вовсе затеряются на 
задворках сознания. Когда тот же са-
мый объем работ написан на бумаге, 
выкинуть из него что-то «мелкое» 
уже не так просто. Кто знает, может 
статься, что это «мелкое» отклады-
вается на потом уже три месяца, и 

трудников, а руководитель выполняет 
работу рядовых подчиненных. Суть 
делегирования в том и есть, чтобы 
передавать не чужую работу, а именно 
свою, управленческую. 

ее (работу) надо разделить по сте-
пени срочности и важности. Затем вы-
делить ту, что для вас, как для руково-
дителя, слишком проста или слишком 
длительна. рутинные, ежедневные 
обязанности вроде назначения встреч, 
деловых звонков, ответов на корре-
спонденцию, проверки правильности 
оформления документов и тому по-
добные дела смело делегируйте секре-
тарю, не забыв снабдить его четкими 
инструкциями. Более серьезные зада-
чи, например подготовку презентации, 
написание бизнес-плана, финансовый 
анализ отчетности, перераспределяйте 
компетентным исполнителям соот-
ветствующего профиля: финансистам, 
маркетологам и пр.  

Как выбрать исполнителя, что-
бы он гарантированно довел рабо-
ту до конца?

такой сотрудник должен:
1. Быть не против взять на себя 

часть ваших обязанностей. тем, кто из-
начально «отнекивается» и всячески 
«отбрыкивается» от дополнительных 
функций, делегировать бесполезно. Все 
равно они ничего не сделают. В худшем 
случае - только протянут время. 

2. Быть замотивирован на испол-
нение возложенных на него функций. 
если вы никак не поощряете сотруд-
ников за то, что они делают вашу рабо-
ту, делегирование пройдет неудачно. 
Как мотивировать - выбирайте сами. 
Хотите - поощряйте финансово, хоти-
те - давайте повышение. Не забывайте, 
что отрицательная мотивация - тоже 
мотивация. причем особенно эффек-
тивно она действует именно в отноше-
нии «ленивых» сотрудников.

3. потенциально иметь все инстру-
менты, чтобы справиться с постав-
ленной задачей. Лучше делегировать 
немного «на вырост». Но ни в коем 
случае нельзя надеяться на чудо. если 
сотрудник регулярно запаздывает с 
выполнением собственных обязанно-
стей, вряд ли что-то изменится в отно-
шении новой работы.

Сама по себе технология 
делегирования стара  

как мир: 
Во-первых, делегировать нужно с 

небольшим временным запасом,  осо-
бенно в первый раз, иначе, обнаружив 
какие-то недоработки, у вас не хватит 
времени на их исправление. 

Во-вторых, делегировать надо 
полностью, отдавая сотруднику задачу 
целиком. 

В-третьих, всегда четко и последо-
вательно объясняйте суть задачи, сро-
ки выполнения и ожидаемый резуль-
тат. Лучше сделать это несколько раз 
устно и один раз - письменно. В этом 
случае вероятность, что сотрудник не 
так вас поймет, устремится к нулю. 

Ну и, наконец, предоставьте испол-
нителю все необходимое для исполне-
ния задания: полномочия, финансы, 
информацию, контакты и пр. Заметь-
те, обеспечить всем необходимым не 
то же самое, что сказать: «делай что хо-
чешь» и «в случае чего - заходи». если 
вы сами не укажете источники получе-
ния этого «необходимого», сотрудник, 
скорее всего, сам их не найдет. 

Да, и не забудьте передать ответ-
ственность. Иначе считайте, что суть 
делегирования потеряна. если сотруд-
ник не отвечает за результат, хотя бы 
зарплатой, его этот результат не инте-
ресует. 

Шаг 8: Займитесь 
стратегическим 
планированием

посмотрите, что стало с перегру-
женным руководителем? он перестал 
делать чужую работу, уволил лентяев и 
нанял новых сотрудников,  автомати-
зировал их работу, а часть собственной 
рутинной и управленческой работы 
делегировал. пришло время заняться 
стратегическим планированием... от-
дыха, например.

желаю вам избавиться от рутины 
и стресса и наконец заняться развити-
ем своего бизнеса!
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60% работников 
ульяновской  
области  
недовольны  
своей зарплатой

HeadHunter совместно с иссле-
довательским центром портала 

Работа.Ru решил выяснить, до-
вольны ли сотрудники компаний 
Ульяновской области своей зар-
платой, что мешает им получать 

больше и как они планируют с 
этим бороться.

опрос показал, что 60% со-
трудников ульяновской области 
недовольны своей зарплатой, в 
чем большинство винит только 
своего нынешнего работодателя. 
«Работодатель не хочет повы-
шать мне зарплату» - это ответ 
половины опрошенных. В то же 
время каждый четвертый недо-
вольный зарплатой старается 
быть более объективным: «спе-
циалисты моего профиля не по-
лучают больше» - говорят они, а 
каждый пятый причиной низких 
доходов называет свою низкую 
квалификацию. интересно, что 
5% респондентов открыто при-
знались, что получают мало, так 
как плохо работают.  

мириться с низкой зарпла-
той сегодня готов лишь один из 
десяти опрошенных. остальные 
планируют действовать: в пер-
вую очередь, повышать свою ква-
лификацию и искать подработку 
(это планируют сделать 57% со-
трудников ульяновской области). 
менее привлекательным оказался 
путь упрашивания о повышении 
у руководства - его выбрали толь-
ко 12%. А вот 10% работников 
видят решение финансовых про-
блем в более усердном труде. 8% 
участников опроса готовы к смене  
работы.

Работники ульяновской об-
ласти рассчитывают, что зарпла-
та будет повышена в среднем на 
треть после претворения в жизнь 
их плана по росту дохода.

Анна Никс

В конце минувшей недели 
состоялся очередной вы-

пуск студентов Ульяновского 
государственного педагогиче-

ского университета - одного из 
старейших вузов региона. 

Хотя его «студиозусы» по-
кидали эту альма-матер уже бо-
лее восьмидесяти раз, этот вы-
пуск был особенным. Впервые 
почти семь с половиной сотен 
студентов десяти факультетов 
собрались на торжественную 
церемонию вместе, одевшись в 
специально пошитые для этого 
фиолетовые мантии и четыре-
хугольные академические ша-
почки. сначала они прошли 
от Дома офицеров до площади 
перед педагогическим уни-
верситетом. Здесь состоялась 
торжественная церемония вы-
дачи  дипломов выпускникам 
- отличникам, общественникам; 
студентам, проявившим себя в 
научной сфере.

- В этих стенах вы провели 
1768 дней своей жизни, - скру-
пулезно подсчитала во время 
своей речи нынешний ректор 
улГПу Тамара Девяткина. - 
уверена, что эти дни вы будете 
вспоминать как самую лучшую 
и поистине счастливую часть ва-
шей жизни. искренне надеюсь, 
что в свою самостоятельную, 
взрослую жизнь вы возьмете са-
мые лучшие качества, которые 
формировал наш университет в 
течение пяти лет.

В этом году дипломом с от-
личием были оценены усилия 
каждого пятого выпускника 
вуза. ильгиз Хаяров, которому 
была предоставлена честь нести 
флаг педагогического универ-
ситета во главе колонны вы-
пускников, закончил физико-
математический факультет:

- сегодня нам всем, навер-
ное, и радостно, и грустно. Ра-
достно, потому что начинается 
новый этап жизни. А грустно 
потому, что студенческие годы, 
которые по праву считаются 
лучшим периодом, остаются 
позади. Правда, лично я с на-
шей альма-матер пока не про-

щаюсь - собираюсь продолжить 
свое обучение в магистратуре 
или аспирантуре. 

Юлия Казьмина - одна из 
пятидесяти шести выпускниц 
улГПу, которая за время обуче-
ния в университете успела обза-
вестись не только дипломом, но 
и очаровательной дочкой Ален-
кой. Да и о своем трудоустрой-
стве девушка тоже позаботилась 
заранее - учеба и семья не поме-
шали ей еще и работать, так что, 
кроме ее диплома факультета 
экономики и управления, у нее 
уже есть место товароведа. Во-
обще, нынешние выпускники 
вузов подходят к вопросам тру-

В доноры -  
всей семьёй

Сегодня, в День семьи, любви и 
верности, в Ульяновской обла-

сти стартовала «Неделя добрых 
дел». В ее рамках на базе област-

ной станции переливания крови 
пройдет донорская акция «Сдай 

кровь всей семьей».

- Большой вклад в развитие 
донорского движения вносят се-
мейные династии. В ульяновской 
области уже довольно давно и 
регулярно сдают кровь около ста 
семей. В течение всей недели лю-
дям, пришедшим на акцию всей 
семьей, будут вручены сувениры, 
- отметил заместитель председате-
ля правительства - министр здра-
воохранения и социального раз-
вития ульяновской области Павел  
Дегтярь. 

После сдачи крови донорам бу-
дут выданы справки об освобожде-
нии от работы или учебы, а также 
денежная компенсация. При себе 
необходимо иметь паспорт с ре-
гистрацией в городе ульяновске, 
жителям районов области нужно 
предъявить справку об эпидемио-
логическом окружении сроком 
годности не более трех дней. 

Дополнительную информа-
цию можно получить по телефону  
8 (8422) 32-42-15.

9 июля с 14.00 до 17.00 де-
партамент занятости населения, 
труда и развития социального 
партнерства Ульяновской области 
проводит «горячую линию» по за-
долженности оплаты труда.

Жители региона смогут обра-
титься к специалистам ведомства 
по телефону 8 (8422) 44-95-72.

Педуниверситет написал  
своё имя на площади

доустройства гораздо более от-
ветственно и предусмотритель-
но, чем их предшественники из 
«времен распределения»: около 
семидесяти процентов либо уже 
работают, либо имеют догово-
ренности о месте работы.

- Еще вчера воспитывали 
и учили вас, а уже завтра от 
вас будет зависеть, каким вы-
растет наше новое поколение, 
- напутствовал вчерашних сту-
дентов председатель Законода-
тельного собрания, президент 
ульяновского государственного 
педагогического университета 
Анатолий Бакаев. - Это вы бу-
дете прививать нашим детям 
знания, культуру и нравствен-
ность: то, чего нельзя купить ни 
за какие богатства.

После торжественного вру-
чения дипломов выпускники  
колонной, которую возглавил 
Анатолий Бакаев, прошество-
вали до площади Ленина. Здесь 
выпускники-2014 заложили 
новую традицию - отмечать 
выпуск на главной площади 
города. Праздничная церемо-
ния завершилась флешмобом: 
герои торжества выстроились 
по заранее намеченным точкам 
и образовали четыре гигантские 
фиолетовые буквы - улГПу. 

Показатель доверия к страхо-
вым компаниям снизился  

с 41 до 38%. Хуже всего  
россияне относятся к него-

сударственным пенсионным 
фондам и микрофинансовым 
организациям: их рейтинг со-

ставляет 19 и 11%  
соответственно.

ухудшение отношения к 
банкам может быть вызвано 
массовым отзывом лицензий 
в 2013 - 2014 годах, отмечают 
«известия». суммарное коли-
чество пострадавших вкладчи-
ков с начала года превысило 159 
тысяч человек.

Лицензий лишились де-

сятки банков, причем в самых 
крупных из них хранились мил-
лиарды рублей средств вклад-
чиков. Большая часть клиен-
тов, имевших депозиты на 700 
тысяч рублей и менее, сумела 
сохранить свои средства. Тем 
не менее даже они понесли мо-
ральный ущерб из-за паники на 
рынке.

остальным структурам до-
веряют еще меньше, поскольку 
общество в меньшей степени 
информировано об их деятель-
ности. Что касается микрофи-
нансовых организаций, то, как 
пишет газета, они уже получили 
имидж мелких ростовщических 
контор.

«В этом году у нас промыш-
ленность становится главным 
локомотивом роста. У нас по 

промышленному производству 
рост за полгода - 1,8%», - ска-

зал Улюкаев.

По его словам, поквартально 
тоже отмечается рост: первый 
квартал - 1,1%, второй - 2,5%. 
«Причем внутри промышлен-
ности мы тоже видим довольно 
позитивную тенденцию: обра-
ботка идет лучше, чем добыча. 
у нас по обрабатывающей про-
мышленности за полгода - 3,3%, 
опять же по кварталам, если 
посмотрим, начинали - 2,4% в 
первом квартале, сейчас выш-
ли за четыре: 4,1% по второму 
кварталу. Все это очень непло-
хо», - констатировал улюкаев.

он отметил, что нужно по-
нимать, что «здесь отразилось 
изменение курсовых соотноше-
ний, то есть издержки для наших 
производителей стали меньше, 
соответственно, они выигрыва-
ют конкуренцию и за экспорт-
ные рынки». «у нас улучшился 

экспорт по металлам, по удо-
брениям, по продуктам химии 
и нефтехимии и внутри импорт 
меньше, импортозамещение по-
шло. Если мы подхватываем эту 
тенденцию своими какими-то 
дополнительными мерами, по-
лучаем результат», - сказал ми-
нистр.

улюкаев выразил надежду, 
что на полученных результатах 
сказались принимаемые меры в 
области снижения издержек че-
рез регулирование тарифов. «у 
нас, как вы помните, нулевой 
рост по тарифам по железной 
дороге уже с января и по тари-
фам для электрических сетей и 
газоснабжению для промыш-
ленных потребителей - с июля. 
Это означает, что тенденция по 
инфляции тоже становится бо-
лее управляемой, - сказал гла-
ва минэкономразвития. - мы, 
видимо, прошли высшую точку 
роста инфляции - на 7,6 по отно-
шению к концу июня прошлого 
года. мы надеемся, что выше 
этого, скорее всего, не пойдет и 
будет некоторое снижение ин-

- Еще вчера воспитывали и учили вас, а уже завтра от вас будет 
зависеть, каким вырастет наше новое поколение, - напутство-
вал вчерашних студентов председатель Законодательного со-
брания, президент Ульяновского государственного педагоги-
ческого университета Анатолий Бакаев

фляции». По оценке министра, 
лучше ситуация стала с точки 
зрения платежного баланса, 
лучше торговый баланс, лучше 
текущий счет платежного ба-
ланса, крепче рубль, чем пред-
полагалось.

улюкаев анонсировал воз-
можность пересмотра прогноза. 
«Формально мы этот прогноз 

будем пересматривать ближе к 
сентябрю, когда в соответствии 
с графиком правительство 
должно вносить прогноз и про-
ект бюджета в Государственную 
думу», - сообщил он. министр 
напомнил, что за последний год 
мЭР четырежды снижал свой 
прогноз, а сейчас впервые поя-
вились основания его повысить. 

В промышленности «всё неплохо», 
утверждает Алексей улюкаев

Промышленность трубит подъем

В банках - ложь
«известия» ссылаются на обзор Национального агентства финансовых исследований (НАФи)

Банкам доверяет только 65% опрошенных (в 2013 году - 78%).
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Татьяна Альфонская

«Жизнь - добрая,  она не мо-
жет причинить вреда челове-
ку», - философски заметила 

шестилетняя Агата Какичева. 
Родители  удивились, а потом 

запечатлели дочкину мысль на 
двери своей художественной 
мастерской. Прочитав это, я 
еще до разговора многое по-
няла о семье  Юрия, Любови 
и Агаты Какичевых.  Кто-то 

отмечает День семьи, любви и 
верности, а у них вся жизнь - 

любовь и верность. 

увидите  работы ульянов-
ских художников Какичевых, 
и  вам захочется вновь и вновь 
погружаться  в этот  мир тон-
ких и нежных чувств негромкой 
гармонии, неспешных размыш-
лений о красоте. «Это все семья 
виновата!» - решила я и оправи-
лась в гости к Какичевым. 

Юрий: В моей семье по отцу 
все - донские казаки. Дед по-
гиб во время войны.  А со сто-
роны мамы  дедушка - инженер 
путей сообщения, а бабушку-
коммунистку  во время войны 
на оккупированной территории 
в Ростовской области фашисты 
сбросили в шахту. маме три 
года тогда было. Росла в дет-
ском доме. сохранилась одна 
фотография бабушки с дедуш-
кой да несколько томиков из 
огромной библиотеки. Родите-
ли были далеки от искусства, 
но мама всегда хотела, чтобы 
кто-то из троих детей стал му-
зыкантом. у нее самой был  ве-
ликолепный слух. Но после дет-
дома отправили ее  учиться на 
инженера-теплотехника. мечту 
воплощала в детях - отправляла 
в музыкальную школу. я играл 
на аккордеоне. Но не жалею, по-
тому что не болтался без дела, а 
музыка дает развитие для мото-
рики, мозга.

Любовь: я жила в ульянов-
ске.  В седьмом классе самосто-
ятельно поехала в художествен-
ную школу, сдала экзамены. 
Папа к тому времени уже умер,  
а мама - человек,  не навязываю-
щий своего мнения. Поставила 
ее перед фактом: «я поступила 
в художественную школу, надо 
платить десять рублей».  Потом  
сама выбрала институт - в Ко-
строме, сама нашла себе кварти-
ру, а на втором курсе позвонила 
маме и сказала, что выхожу за-
муж.  мы с Какичевым вообще 
самостоятельные.

Ю.: Родители не ограничи-
вали нашу свободу. Безгранич-
но доверяли нам.  я даже в дет-
сад ходил самостоятельно. 

Л.: Забегая вперед, скажу, 
что наши мамы быстро нашли 
общий язык - обе воспитыва-
лись в детдоме.  В детстве мама 
на день рождения дарила мне 
деньги. Но я не разбазаривала  
их на пирожки и мороженое. 
Первую зарплату до копейки 
отнесла домой - после девятого 
класса на практике  на радио-
ламповом  заводе заработала  
60 рублей. 

Ю.: я тоже первую зарпла-
ту, которую заработал в 14 лет, 
принес маме.  целых 14 рублей! 
мешки таскал с посевным мате-
риалом, который в тундре рас-
тили для скота.  В детстве меня 
манили бродячие профессии 
- геолога или археолога. Роди-
тели были против, потому что 
понимали: когда ты все время в 
лесах, а семья дома - это плохо.  
Хотя я всегда рисовал, худож-
ником стал  случайно.  В армии 
пришлось заняться оформи-
ловкой, портретами. оформил 
казарму так, что она заняла 
первое место по полигону.  А 
служил я на  космодроме Пле-
сецк - очень интересная была 
служба, великолепные офице-
ры. один из них и надоумил 
меня: «Ты должен рисовать».  

Вернулся после армии в Ворку-
ту.  В советское время оформи-
телем можно было работать и 
без образования, что я и делал 
шесть лет.  А в 26 лет понял: без 
образования невозможно. Зна-
комые ребята подсказали: поез-
жай в Кострому в пединститут 
на художественно-графическое, 
это прибежище всех великовоз-
растных.  Тут  я и повстречался 
с Любой.

мы познакомились очень 
смешно -  на абитуре.  я стирал 
рубашку в женском умываль-
нике,  до мужского надо было 
пройти по коридору метров сто. 
Лень и неудобно.  Заходит Люба 
и  начинает о чем-то расспраши-
вать. Думаю, ничего себе, какие 
бойкие  девчонки. Еще у нее 
лицо было запоминающееся, 
карие глазки. учились в одной 
группе,  дружили. 

Л.: На втором курсе как-
то пару отменили. Что делать? 
Юра и попросил сходить с ним 
в универмаг: «мне надо купить 
батарейки к часам, а ты пока-
жешь, где они продаются».  и 
по пути осознали: общий язык 
сразу находим, с полуслова.  Так 
недельку походили и решили 
пожениться. 

Ю.: Ну если честно, меня 
взяли на «слабо». осторожнень-
ко выяснил у Любы, какие у нее 
планы насчет женитьбы. А она 
в ответ: «Да мне рано, а ты для 
меня вообще не претендент».  
Как? я?! самый красивый и та-
лантливый на курсе!? и сделал 
предложение.

Л.: Да это не тебя, а меня 
объегорили. мне 18 лет, думала 
повстречаться  года два-три. А 
тут и повстречаться не успела,  
хоп - и  уже замужем. 

Ю.: мне было 27 лет, и раз-
ница в возрасте немного беспоко-
ила. А Люба говорит: «мой папа 
старше мамы на 13 лет».  у нее 

хорошие родители - сумели вос-
питать у дочери уважение к муж-
чине. Это редкое и замечательное 
качество. она очень любила и 
уважала своего папу и перенесла 
любовь и уважение на меня. Чем 
я гнусно и воспользовался. и 
прожили вместе уже 26 лет. 

Л.: Папа был непререкае-
мый авторитет, и не только в се-
мье. Еще ребенком осознавала, 
как его уважают во всем доме, 
советовались с ним.  

Ю.: много лет мы не дер-
жали в доме телевизора, читали 
книги - это помогает общению. 
у нас было одно дело. Писали 
картины, купили велосипеды, 
мотались по паркам с этюдни-
ком. мне просто с Любой по-
везло. Наша профессия не дает 
возможности заработать  кучу 
денег. Другая сказала бы: зачем 
мне такой муж? Но она тоже 
художник, все понимает и мо-
жет мне многое простить. у нас 
всегда была интересная жизнь, 
нам не скучно. оба романти-
ки - любим поезда, дороги. Нас 
манит север, по которому чув-
ствую ностальгию. Ездим отды-
хать на Белое море, полярный 
урал, на Ладогу, на соловки.  
Живописные, и главное -  дикие 
места. Берем напрокат вело-
сипеды, плаваем на лодках по 
островам. Это дарит энергию, 
настроение и… желание возвра-
щаться домой.

Л.: отношения  с бытом? 
Каждый моет за собой тарелку 
и чашку. А кастрюльки мои. Во 
всем остальном надо проявлять 
женскую мудрость. Если мы не 
согласны в чем-то, сразу этот 
вопрос и не выясняем, не пре-
рекаемся, ждем день, два, три. 
Потом, если он не прав, самому 
становится стыдно и он призна-
ет  свою вину.  однажды лет че-
рез восемь признал… учитель-
ница по биологии говорила мне: 
«Нужно выбирать такого мужа, 
на которого ты всегда сможешь 
посмотреть снизу вверх».  Юрий 
- единственный человек, на ко-
торого я так смотрю. В творче-
стве его не критикую, даже если 
мне не нравится, что он делает.  
Лучше промолчу. Тем более Ка-
кичев всегда сам критически 
подходит к своим работам, луч-
ше его хвалить и поддерживать. 
Правда, он любил ко мне с сове-
тами лезть…

Ю.: я тебя учил! А потом 
она стала писать в своем стиле. 
и я понял, что ученик превзо-
шел учителя. 

- меня мама тоже учит ри-
совать натюрморты, - вступа-
ет в разговор 11-летняя Ага-
та. - А сейчас только и делаю, 
что кошек рисую. Главная 
модель - муся мартыновна 
Балалайкина-Какичева, поч-
ти  русская голубая. Когда 
спит - позирует. Еще я попро-
силась в музыкальную школу, 
учусь играть на фортепиано.  
Правда, мне тяжело слушать  
концерты. Потому что у меня в 
голове не музыка, а ноты пры-
гают - до-ля-си. Как говорит 
учительница по сольфеджио,  у 
нас я такая одна в классе.  Чи-
таю с трех лет - мамина заслу-
га. сейчас нравится Гоголь, до 
«Вия» дошла. Взяла в библио-
теке «мастера и маргариту».  
с компьютером у меня хоро-
шие отношения. Но читать 
люблю книги. Если новая - она 
так пахнет, полистать странич-
ки хочется. мне и скучно бы-
вает только иногда - когда все 
книжки прочитаю, которые в 
библиотеке взяла. 

Ю.: Любовь? она меняется 
вместе с человеком и отношени-
ями. и счастье,  если она смогла 
пройти через все перемены и 
рядом человек, без которого уже 
не можешь. мы редко уезжаем 
друг от друга. Правда, у меня 
есть такое мужское занятие, как 
рыбалка, когда  можно слинять 
от семьи в мужской коллектив 
и почувствовать себя немножко 
свиньей. Два дня промучился, 
три рыбки привез, кошка счаст-
лива. 

Л.: Любовь? Если  даже че-
ловек не рядом, ты постоянно 
о нем думаешь, переживаешь и 
заботишься. мне без семьи не-
интересно, скучно даже в самом 
нескучном месте. мы тяготим-
ся разлукой. 

Агата: и в этом году возьмем 
с собой в отпуск даже кошку! 

…я  грелась в лучах этого 
обыкновенного и необыкновен-
ного семейного счастья и вери-
ла, что жизнь действительно 
добрая штука. и стало так ясно, 
что семья, любовь, верность - 
это и есть то, ради чего стоит 
жить. Попробуйте, если сомне-
ваетесь. 

Юрий + Любовь + Агата
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областной  
парламент  
взялся  
за реализацию  
антитабачного 
закона 
Андрей Маклаев

Муниципалитетам рекомендо-
вано разработать собственные 
программы по пропаганде здо-

рового образа жизни.

Председатель комитета по 
госстроительству и местному са-
моуправлению областного пар-
ламента Василий Гвоздев провел 
совещание рабочей группы по ре-
ализации в ульяновской области 
проекта «Здоровый регион». 

Как руководитель проекта 
«Единой России» «Здоровый ре-
гион», Василий Гвоздев отметил 
активную работу министерства 
образования и науки ульяновской 
области, а также муниципальных 
образований по реализации со-
ответствующих мероприятий. 
По его словам, необходимо доби-
ваться, чтобы в большинстве му-
ниципалитетов  области появи-
лись программы по пропаганде и 
популяризации здорового образа 
жизни, подкрепленные реальным 
финансированием.  

Проект «Здоровый регион» 
основан на трех приоритетах - се-
мейная демографическая поли-
тика, реализация на территории 
региона федерального антита-
бачного законодательства, а так-
же проведение антиалкогольной 
политики в рамках исполнения 
региональных законов и профи-
лактических мероприятий. 

Василий Гвоздев подчеркнул, 
что не всегда инициативы регио-
нальной власти по борьбе с алко-
голизацией населения и табако-
курением встречают понимание 
со стороны бизнес-сообщества, 
так как нередко напрямую за-
трагивают интересы предпри-
нимателей. мы продолжаем 
сталкиваться с незаконной про-
дажей сигарет в киосках, нередки 
случаи курения в общественных 
местах, в частности, в кафе, в ки-
нотеатрах, на остановках обще-
ственного транспорта. Активисты 
«молодой гвардии» в рамках об-
щественного контроля выявили 
десятки торговых точек, в кото-
рых продолжают продавать алко-
гольные энергетические напитки, 
несмотря на вступление в силу 
с 1 июля 2014 года региональ-
ного закона, который запрещает 
это делать. известна негативная 
реакция бизнеса на законода-
тельную инициативу запретить 
розничную продажу алкоголя в 
торговых точках, расположенных 
на первых этажах многоквартир-
ных домов. По мнению руководи-
теля проекта «Здоровый регион», 
определенное противодействие 
со стороны бизнеса антиалко-
гольным и антитабачным меро-
приятиям говорит скорее о том, 
что усилия региональной власти 
и общественности в данном на-
правлении дают конкретные ре-
зультаты.  

 На совещании было реко-
мендовано всем министерствам 
внимательно изучить резолю-
цию «антитабачного» «круглого 
стола», состоявшегося в Законо-
дательном собрании 28 мая, раз-
работать графики исполнения 
принятых поручений, направить 
предложения от министерств и 
муниципальных образований в 
рабочую группу проекта «Здоро-
вый регион». Кроме того, муници-
пальным образованиям поручено 
обеспечить проведение дополни-
тельной разъяснительной работы 
среди представителей малого и 
среднего бизнеса по правоприме-
нению антитабачного закона.

Любовь? Она меняется вместе 
с человеком и отношениями. И 
счастье,  если она смогла пройти 
через все перемены и рядом человек, 
без которого уже не можешь



12 Вторник, 8 июля 2014 г. 
№ 97 (23.542) ИнформацИя



Вторник, 8 июля 2014 г. 
№ 97 (23.542) 13ИнформацИя

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка 
Кадастровым инженером Кудряшовой натальей Геннадьевной, квалификационный 

аттестат 73-11-81, подготовлен проект межевания 1 (одного) земельного участка общей 
площадью  92000 кв.м, образуемого путем выдела  в счет 1 доли в праве общей долевой соб-
ственности из земельного участка  с кадастровым номером 73:05:021001:1, расположенного 
по адресу: Ульяновская область, Карсунский район,  СПК «Уренский».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка являет-
ся никанова раиса Степановна, адрес: 433214, Ульяновская область, Карсунский район,  
с. Урено-Карлинское, доверенное лицо Чабаров Дмитрий александрович, т. 89041815163. 
С проектом межевания  земельных участков можно ознакомиться  по адресу: Ульяновская 
область, р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19 с понедельника по пятницу (обед с 12.00 до 13.00) по 
местному времени со дня опубликования настоящего извещения в течение тридцати ка-
лендарных дней. 

обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ  образуе-
мых земельных участков, выделяемых в счет земельных долей, направлять в письменной 
форме  в течение тридцати календарных дней со дня публикации настоящего извещения  
в письменной форме по адресу: 433210, Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19, 
Кудряшовой наталье Геннадьевне, т. 8 (84246) 2-29-50.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка 
Кадастровым инженером Кудряшовой натальей Геннадьевной, квалификационный 

аттестат 73-11-81, подготовлен проект межевания 1 (одного) земельного участка общей 
площадью  61000 кв.м, образуемого путем выдела  в счет 1 доли в праве общей долевой соб-
ственности из земельного участка  с кадастровым номером 73:05:020201:1, расположенного 
по адресу: Ульяновская область, Карсунский район,  СПК «Белозерский».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является 
Хорькова Лидия николаевна, адрес: 433215, Ульяновская область, Карсунский район,  
с. Белозерье, доверенное лицо Чабаров Дмитрий александрович, т. 89041815163. С проек-
том межевания  земельных участков можно ознакомиться  по адресу: Ульяновская область, 
р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19 с понедельника по пятницу (обед с 12.00 до 13.00) по местному 
времени со дня опубликования настоящего извещения в течение тридцати календарных дней. 

обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ  образуе-
мых земельных участков, выделяемых в счет земельных долей, направлять в письменной 
форме  в течение тридцати календарных дней со дня публикации настоящего извещения  
в письменной форме по адресу: 433210, Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19, 
Кудряшовой наталье Геннадьевне, т. 8 (84246) 2-29-50.

«Комитет по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям му-
ниципального образования «Старомайнский район» информирует:

открытый аукцион по продаже в собственность земельных участков из земель сель-
скохозяйственного назначения в виде конкурса, открытого по составу участников и закры-
того по форме подачи предложений о цене, назначенный на 04.07.2014 в 11.00, опубликован-
ный в газете «Ульяновская правда» от 30.05.2014 № 77 (23.522), прошел с результатами:

Лот №1 - земельный участок с кадастровым номером 73:16:020201:49, расположен-
ный по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, мо «матвеевское сельское 
поселение», площадью 9130900 кв. метров, разрешенное использование - для ведения сель-
скохозяйственного производства, категория земель - земли сельскохозяйственного назна-
чения, начальная цена земельного участка составляет 695987,64 (шестьсот девяносто пять 
тысяч девятьсот восемьдесят семь) рублей 64 копейки; задаток в размере 20% от начальной 
цены - 139197,52 (сто тридцать девять тысяч сто девяносто семь) рублей 52 копейки, по-
ступило две заявки от: абрамовой Елены Евгеньевны, Доброва Геннадия Валерьевича, по-
бедителем признана абрамова Елена Евгеньевна, предложившая наибольшую цену. 

Лот № 2 - земельный участок с кадастровым номером 73:16:020802:55, расположен-
ный по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, площадью 5390091 кв. метр, 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного производства, категория земель 
- земли сельскохозяйственного назначения,  начальная цена земельного участка составляет 
359113,92 (триста пятьдесят девять тысяч сто тринадцать) рублей 92 копейки; задаток в 
размере 20% от начальной цены - 71822,78 (семьдесят одна тысяча восемьсот двадцать два) 
рубля  78 копеек, поступило две заявки от: Гернер Инны Валентиновны, Куликова анато-
лия Викторовича, победителем признана Гернер Инна Валентиновна, предложившая наи-
большую цену. 

Лот № 3 - земельный участок с кадастровым номером 73:16:020802:59, расположен-
ный по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, площадью 2729366 кв. метров, 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного производства, категория земель 
- земли сельскохозяйственного назначения. Земельный участок частично входит в зону: 
«охранная зона электросетевого комплекса филиала оао «мрСК Волга» - Ульяновские 
распределительные сети» Димитровградского производственного отделения ВЛ-10 кВ яч. 
№ 3 ПС 35/10 кВ «Юрткули», общей площадью 308086 кв.м», 73.16.2.42, сведения о кото-
рой внесены в Государственный кадастр недвижимости на основании Постановление ад-
министрации муниципального образования «Старомайнский район» Ульяновской области 
от 22.06.2009 № 570. В государственном кадастре недвижимости отсутствуют сведения о 
частях земельного участка, входящих в зону: «охранная зона электросетевого комплекса 
филиала оао «мрСК Волга» - Ульяновские распределительные сети» Димитровградского 
производственного отделения ВЛ-10 кВ яч. № 3 ПС 35/10 кВ «Юрткули», общей площа-
дью 308086 кв.м.», 73.16.2.42, сведения о которой внесены в Государственный кадастр не-
движимости на основании Постановление администрации муниципального образования 
«Старомайнский район» Ульяновской области от 22.06.2009 № 570, начальная цена земель-
ного участка составляет 181843,53 (сто восемьдесят одна тысяча восемьсот сорок три) ру-
бля 53 копейки; задаток в размере 20% от начальной цены - 36368,70 (тридцать шесть тысяч 
триста шестьдесят восемь  ) рублей 70 копеек, заявок не поступило.

Комиссия постановила:
Право на заключение договора купли-продажи земельного участка Лот № 1 предоста-

вить абрамовой Елене Евгеньевне за 700 000 (семьсот тысяч) рублей 00 копеек.
Право на заключение договора купли-продажи земельного участка Лот № 2 предоста-

вить Гернер Инне Валентиновне за 370 000 (триста семьдесят тысяч) рублей 00 копеек.
По Лоту № 3 аукцион признать не состоявшимся, в соответствии с пунктом 30 постанов-

ления Правительства российской федерации от 11.11.2002 № 808 «об организации и прове-
дении торгов по продаже находящихся в государственной или муниципальной собственности 
земельных участков или права на заключение договоров аренды таких земельных участков». 

Информация о выделении земельного участка в счет земельных долей в земельном 
массиве цильнинского района Ульяновской области и согласования проекта межевания

Ульяновская область, в лице Стерлядева Эдуарда Владимировича, действующего 
на основании доверенности от департамента государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области, извещает участников общей долевой собственности 
цильнинского района Ульяновской области: земельный участок с кадастровым номером 
73:20:010401:521, категория земель: земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное 
использование: для сельскохозяйственного производства, общая площадь 2 417 400 кв.м, 
расположенный по адресу: Ульяновская область, цильнинский район, которое состоится 
27.08.2014 года в 10.00 по адресу: 433460, Ульяновская область, Старомайнский район, р.п. 
Старая майна, ул. Калинина, д. 57. начало регистрации участников собрания в 9.00. Для 
участия в общем собрании при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, и документ, удостоверяющий либо подтверждающий право на земельную долю.

Повестка дня:
1. об избрании председателя и секретаря общего собрания.
2. о предложениях относительно проекта межевания.
3. об утверждении проекта межевания земельных участков, выделяемых в счет зе-

мельных долей из общей долевой собственности.
4. об утверждении перечня собственников земельных участков, выделяемых земель-

ных участков, образуемых в соответствии с проектом межевания земельных участков.
5. о выборе лица, уполномоченного от имени участников общей долевой собствен-

ности действовать без доверенности при согласовании местоположения границ земельных 
участков, одновременно являющихся границей земельного участка, находящегося в общей 
долевой собственности, при  обращении с заявлениями о проведении государственного 
кадастрового учета и государственной регистрации прав на недвижимое имущество в от-
ношении земельного участка, находящегося в общей долевой собственности, образуемых 
из него земельных участков.

6. разное.
С информацией, вынесенной на общее собрание, можно ознакомиться в течение со-

рока дней со дня публикации настоящего извещения по адресу: Ульяновская область,  
р.п. Старая майна, ул. Калинина, д. 57, ооо «авива», инд. 433460, тел. 89272709593.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков является 
Стерлядев Эдуард Владимирович, действующий на основании доверенности от департа-
мента государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области, адрес: 
Ульяновская область, ул. Льва толстого, д. 58.

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером Садрее-
вой алсу Каримовной, 433460, Ульяновская область, Старомайнский район,  р.п. Старая 
майна, ул. Заречная, д. 16, кв. 2; Alsusadreeva@rambler.ru, тел. 89021299322, № квалифика-
ционного аттестата кадастрового инженера 73-13-200.

Кадастровый номер исходного земельного участка 73:20:010401:1, адрес: Ульяновская 
область, цильнинский район.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться в течение сорока 
дней со дня публикации настоящего извещения по адресу: Ульяновская область, р.п. Старая 
майна, ул. Калинина, д. 57, ооо «авива», инд. 433460, тел. 89272709593.

Предложения о доработке проекта межевания земельного участка после ознакомле-
ния с ним заинтересованных лиц направлять в течение сорока дней со дня публикации 
настоящего извещения по адресу: Ульяновская область, р.п. Старая майна, ул. Калинина,  
д. 57, ооо «авива», инд. 433460, тел. 89272709593.

Информационное сообщение о проведении общественных обсуждений
материалов обоснования лицензии на сооружение СВБР-100

оао «аКмЭ-инжиниринг» на правах заказчика проекта СВБр-100 уведомляет  
общественность и заинтересованных лиц:

1. о проведении общественных обсуждений материалов обоснования лицензии на 
сооружение опытно-промышленного энергоблока с реакторной установкой на быстрых 
нейтронах со свинцово-висмутовым теплоносителем в Ульяновской области (СВБр-100).

органом, ответственным за организацию общественных обсуждений,  является ад-
министрация города Димитровграда Ульяновской области при содействии оао «аКмЭ-
инжиниринг».

общественные обсуждения проводятся в заочной форме путем приема от обществен-
ности замечаний и предложений по материалам обоснования лицензии на сооружение 
СВБр-100.

 материалы обоснования лицензии на сооружение СВБр-100 будут доступны для 
ознакомления с 14.07.2014 по 12.08.2014 по адресу: Ульяновская обл., г. Димитровград,  
ул. Юнг Северного флота, д. 20, офис оао «аКмЭ-инжиниринг» по рабочим дням 
с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.30, а также на сайтах: www.forum.dimitrovgrad.ru и www.
akmeengineering.com (раздел «Экологическая безопасность»).

Замечания и предложения по материалам обоснования лицензии на сооружение 
СВБр-100 принимаются в местах ознакомления, а также по адресу: 115035, г. москва,  
ул. Пятницкая, д. 13, стр. 1, оао «аКмЭ-инжиниринг» и по электронному адресу:  
info@svbr.org до 12.08.2014 включительно. 

Подведение итогов общественных обсуждений по материалам обоснования лицензии 
оформляется Протоколом в порядке и в срок, установленный регламентом общественных 
обсуждений. Протокол будет доступен для ознакомления на сайте www.akmeengineering.
com (раздел «Экологическая безопасность»).

регламент проведения общественных обсуждений будет доступен для ознакомления с 
14.07.2014 на сайтах: www.forum.dimitrovgrad.ru и www.akmeengineering.com (раздел «Эко-
логическая безопасность»).

2. окончательный вариант материалов оценки воздействия на окружающую сре-
ду при сооружении СВБр-100 будет доступен для ознакомления с 14.07.2014 на сайте  
www.akmeengineering.com (раздел «Экологическая безопасность»).
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Артур Артёмов

Вряд ли известный в середине прошлого 
века в Узбекистане оперный баритон, 

народный артист республики, ведущий 
солист Государственного театра оперы 
и балета имени Алишера Навои Карим 

Закиров и популярная тогда же исполни-
тельница народных песен, солистка Таш-
кентского музыкального театра драмы и 

комедии имени Мукими Шоиста Саидова 
даже не предполагали, что их пострижен-

ная практически наголо, вся в татуиров-
ках внучка станет сначала американской 

певицей, а потом известной российской 
звездой. 

Как Наргиз Закирова  
тучи над Ульяновском  
разгоняла…

Но именно в этом статусе и в таком виде 
самая яркая участница второго сезона про-
екта «Голос» на Первом канале Наргиз За-
кирова дала в конце июня единственную 
гастроль в Ульяновске. «УП» побывала на 
этом концерте и, вдохновившись, пообща-
лась со звездой.

Ульяновское выступление Наргизы (так 
ее зовут по паспорту) оставило непростые и 
неоднозначные чувства. с одной стороны, 
преимущественно англоязычное и концеп-
туально пока не вполне выстроенное твор-
чество узбекско-американско-российской 
полурокерши-полу- попсовички доходит не 
до всех и не с первого раза. с другой, если 
абстрагироваться от стилистических за-
морочек, Наргиз на сцене - это профессио-
нально, эмоционально и ну очень круто. и 
для поверхностного восприятия вполне до-
статочно. 

Ее имя с арабского переводится как 
«идущая сквозь огонь». Ей и впрямь словно 
подвластно покорение стихий. Как челове-
ку волевому и сильному. Даже значительно 
уступив в финале «Голоса» в декабре про-
шлого года сергею Волчкову, она и сегодня 
уверена: «Я не выиграла, но я победила!». 
и ведь права. Где он сейчас, этот Волчков. 
а Наргиз с группой поддержки фанаток-
«закировок» колесит по стране, записывает 
новые песни и покоряет сердца не только 

зрителей, но и популярных российских ис-
полнителей и продюсеров…

с «Голосом» у певицы связаны и весь-
ма трагические моменты. она ведь должна 
была участвовать еще в первом проекте.  Но 
в тот момент тяжело заболевает раком лег-
ких в четвертой стадии ее отец, известный 
советский рок-барабанщик и конферансье 
Пулат Мордухаев, которого уже нет в жи-
вых. а затем ураганом сносит дом в аме-
рике, в котором жила ее семья… и, кстати, 
известными исполнителями были не только 
бабушка и дедушка Наргиз. Ее мама - попу-
лярная эстрадная певица из рода Закировых. 
самый известный из этой династии  дядя 
Наргиз - Фаррух, фронтмен Виа «Ялла». 
Это его «Учкудук», «ташкент» и «Чайха-
ну» распевал весь советский союз. Когда 
Наргиз исполнилось 14 лет, дядя Фаррух 
написал для нее песню «Помни меня». и с 
ней на конкурсе «Новая волна» в Юрмале 
юная певица даже взяла приз зрительских 
симпатий…

Красный слон, ложки  и частушки 
для звезды

Глядя правде в глаза, даже намека на ан-
шлаг во время ульяновского концерта Заки-
ровой не наблюдалось. и пусть сожалеют те, 
кто не пришел. 

Еще утром из своего номера в гости-
нице «Венец» звезда послала «весточку» в 
Facebook о тучах над Ульяновском, которые 
она собирается к вечеру разогнать…

Прием певице ульяновская публика ока-
зала очень теплый. особенно поклонницы 
из местного фан-клуба. На сцену несли ее 
любимые лилии. один из букетов Наргиз 
очень трогательно преподнес мальчишка в 
инвалидной коляске. Звезда обняла парня, 
нашептала ему на ухо множество ласковых 
и добрых слов. и даже специально для него 
исполнила Smells like teen spirit. а после кон-
церта в ходе автограф-сессии ульяновские 
«наргизовки» подарили ей милого красного 
слоника в ее коллекцию хоботных. также 
преподнесли украшения из симбирцита. и 
исполнили, аккомпанируя себе на деревян-
ных ложках (позже подаренных музыкантам 
певицы),  несколько частушек собственного 
сочинения. среди которых была и такая:

Скоро станешь ты бабулей - 
Это очень здорово!
Прими наши поздравленья 
От Симбирска-города!

Наргиз и ее взрослые дети
Да, в это не сразу просто поверить, но 

43-летняя Наргиз, вытворяющая на сце-
не такое, что молодые могут позавидовать,  
мама троих немаленьких уже детей. о них 
она рассказывает всегда с особой теплотой 
и нежностью:

- Моей старшей дочери от первого брака 
сабине - 24 года. она любит пофилософ-
ствовать, интересуется вопросами религии, 
в частности, увлекается буддизмом. летом 
ходит исключительно босиком. Дружит с 
художниками, артистами, певцами. Много 
читает, постоянно ищет себя, наслаждается 
каждой секундой жизни. из нее получилась 
бы отличная хиппанка, но сабина не курит, 
не пьет и против наркотиков. 19-летний ау-
эль - его имя переводится с казахского как 
«первенец» - в детстве был, как это называ-
ется, «ботаником». Читал взрослые книги, 
интересовался политикой, неплохо рисовал. 

а стал артистом. он - фанат драматического 
театра, такой «актер актерыч». ауэль окон-
чил театральную школу и сейчас поступил 
в колледж учиться на режиссера. 14-летнюю 
лейлу я назвала в честь одноименной песни 
Эрика Клэптона. она классно поет, играет 
на трубе, на флейте, на барабанах. Занима-
ется в яхт-клубе, уже сама управляет па-
русником. а еще лейла у нас миротворец и 
гуманист. Когда случился ураган «сэнди», 
не предупредив меня, вместе с моим нынеш-
ним мужем сбежала помогать разгребать 
завалы… свою миссию матери, родив и вос-
питав троих детей, я выполнила. сейчас я 
могу спокойно оставить их одних и не пере-
живать за это. Мои детки - очень самостоя-
тельные и мудрые.

- Ваша семья по-прежнему живет в 
США, а вы сейчас большую часть вре-
мени проводите в России. Не сложно?

- Во многом благодаря проекту «Голос» 
я, можно сказать, уже переехала в россию. 
Хотя все родные пока в Нью-Йорке. с ма-
мой, мужем, детьми общаемся часто по теле-
фону или по скайпу. Фил Балзано (итальян-
ский музыкант, муж Наргиз. - А.А.) бывает 
у меня в россии раз в две-три недели. они к 
такому положению дел уже привыкли. Дети 
хотят к маме. Но я не думаю, что это будет 
правильным - взрослых уже детей со свои-
ми сложившимися жизнями, мыслящих по-
американски, перевозить сейчас в россию. 

Татуировки как «дневник жизни»
После получасового отдыха в гримерке, 

когда к ней не может постучаться никто, 
это для Закировой своеобразный ритуал, 
она сидит в своих симпатичных солнеч-
ных очках с желтыми стеклами и делится 
воспоминаниями о своей американской  
«одиссее»:

- Мне было 25 лет, когда меня уже на-
зывали узбекской Мадонной. Формат на-
шей эстрады мне тогда очень не нравился, 
но решение уехать в Штаты было все-таки в 
большей степени спонтанным. спасибо ро-
дителям - они меня поддержали. В сШа я 
прилетела со старшей дочерью и беременной 
ауэлем. Долгое время пришлось работать в 
видеопрокате. Потом новое испытание - в 
автокатастрофе погибает мой второй муж. Я 
была в глубокой депрессии. Но выкарабка-
лась… Знаете, наверное, я должна была ро-
диться в америке. Я настолько свободный 
человек, что меня нельзя ставить в какие-то 
рамки. Все коренные изменения над собой 
я произвела именно в Штатах лет семь-
восемь назад. там, устав от длинных волос, 
постриглась налысо, о чем давно мечтала. 
там сделала первые татуировки. и никто на 
меня косо не смотрел.

- Родные и, главным образом, родители 
спокойно воспринимают ваши экспери-
менты над своей внешностью?

- своими закидонами, в том числе с 
внешним видом, я удивляла родителей с 
детства. реагировали не всегда однозначно, 
но понимали. Когда я впервые сделала себе 
прическу «французский выщип», мама была 
в шоке. Но со временем родные перестали 
чему-либо удивляться. Мои близкие любят 
меня такой, какая я есть… Восточная кровь 
во мне - это восточная покорность. В том 
числе уважение к мужчине. Мы, женщины, 
должны иногда покоряться мужчинам во 
всем. Ведь все, что они в свою очередь де-
лают в жизни, это для нас, женщин. и еще 

татуированное чудо 

у меня восточное уважение к старшим, ко-
торым я до сих пор не могу подсознательно 
«тыкать». Даже родным и близким. люблю 
восточную кухню: люля-кебаб, плов или 
шашлык в моем рационе должны быть обя-
зательно… Что касается татуировок, то каж-
дая из них символизирует определенный 
важный этап в моей жизни. они как дневник 
моей жизни. самой первой был знак омка-
ра, символизирующий мир, добро, любовь и 
свободу. Готическое тату «Голос» появилось 
во время телепроекта. сейчас я буду делать 
татуировку на спине, связанную с тем, что 
наконец-то произошла наша долгожданная 
встреча с Максимом Фадеевым.

Самочувствие певицы 
контролирует сама Пугачева
Поработать с известным российским 

продюсером, признается Наргиз, она меч-
тала давно. Даже тогда, когда на «Голосе» 
выбрала в наставники леонида агутина, 
долгого творческого союза с «босоногим» 
мужем анжелики Варум не планирова-
ла. Ждала предложений от Фадеева. и вот 
свершилось - недавно Максим стал ее лич-
ным продюсером. «Голос» подарил Наргиз 
и еще одну удивительную встречу. с самой 
примадонной.

- Познакомиться с аллой Пугачевой 
было моей мечтой, я обожала ее с детства. и 
вот сама алла Борисовна приглашает меня 
в гости. и даже дарит мне две свои знаковые 
песни: «Когда я уйду…» и «Женщина, кото-
рая поет». об этом я могла только мечтать. 
алла Борисовна и сейчас периодически зво-
нит мне, спрашивает: «Девочка моя, ты еще 
не устала?..».

Прием певице 
ульяновская публика 
оказала очень теплый. 
Особенно поклонницы 
из местного фан-клуба. 
На сцену несли ее 
любимые лилии. Один 
из букетов Наргиз 
очень трогательно 
преподнес мальчишка в 
инвалидной коляске
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ПраВитЕлЬстВо УлЬЯНоВсКоЙ 
оБласти

П о с т а Н о В л Е Н и Е
20 июня 2014 г. № 16/244-П

г. Ульяновск
О внесении изменений в постановление 

Правительства Ульяновской области  
от 11.09.2013 № 37/417-П

Правительство Ульяновской области  
п о с т а н о в л я е т: 

1. Внести в государственную програм-
му Ульяновской области «Формирование 
благоприятного инвестиционного климата 
в Ульяновской области» на 2014-2018 годы, 
утверждённую постановлением Правитель-
ства Ульяновской области от 11.09.2013  
№ 37/417-П «об утверждении государ-
ственной программы Ульяновской области 
«Формирование благоприятного инвести-
ционного климата в Ульяновской области» 
на   2014-2018 годы», следующие изменения:

1) в паспорте:
а) в строке «Государственный заказчик 

государственной программы (государствен-
ный заказчик - координатор государствен-
ной программы)» слова «Министерство 
стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерство экономического развития 
Ульяновской области»;

б) в строке «соисполнители государ-
ственной программы» слова «Министерство 
здравоохранения, социального развития и 
спорта Ульяновской области» заменить сло-
вами «Министерство физической культуры 
и спорта Ульяновской области»;

в) в строке «ресурсное обеспечение 
государственной программы с разбив-
кой по этапам и годам реализации» циф-
ры «6457400,50887» заменить цифрами 
«6453724,10887», цифры «222664,13887» за-
менить цифрами «218987,73887»;

2) в разделе 5:
а) в абзаце первом цифры 

«6502400,50887» заменить цифрами 
«6453724,10887»;

б) в абзаце втором цифры «222664,13887» 
заменить цифрами «218987,73887»;

3) в разделе 7:
а) в абзаце первом слова «Министер-

ство стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерство экономического развития 
Ульяновской области»;

б) в абзаце втором слово «исполнители» 
заменить словом «соисполнители», слова 
«Министерство стратегического развития и 
инноваций Ульяновской области» заменить 
словами «Министерство экономического 
развития Ульяновской области»;

в) в абзаце третьем слова «Министер-
ство стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерство экономического развития 
Ульяновской области»;

г) в абзаце четвёртом слова «представ-
ляет в Министерство экономики и планиро-

вания Ульяновской области ежеквартальный 
отчёт о ходе реализации и оценке эффектив-
ности реализации государственной програм-
мы» заменить словами «готовит по утверж-
дённой форме ежеквартальный отчёт о ходе 
реализации государственной программы»;

д) в абзаце пятом слова «предоставляет 
в Министерство экономики и планирования 
Ульяновской области» заменить словами 
«готовит по утверждённой форме»;

е) абзац шестой признать утратившим 
силу;

ж) в абзаце седьмом слова «Министер-
ства стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерства экономического развития 
Ульяновской области»;

4) в подпрограмме «Формирование 
и развитие инфраструктуры зон развития 
Ульяновской области» на 2014-2018 годы:

а) в паспорте:
в строке «Государственный заказчик 

- координатор подпрограммы» слова «Ми-
нистерство стратегического развития и ин-
новаций Ульяновской области» заменить 
словами «Министерство экономического 
развития Ульяновской области»;

в строке «ресурсное обеспечение под-
программы с разбивкой по этапам и годам 
реализации» цифры «5067591,11887» за-
менить цифрами «5063914,71887», циф-
ры «107438,93887» заменить цифрами 
«103762,53887»;

б) в разделе 5:
в абзаце первом цифры «5067591,11887» 

заменить цифрами «5063914,71887»;
в абзаце втором цифры «107438,93887» 

заменить цифрами «103762,53887»;
в) в разделе 7:
в абзаце первом слова «Министерством 

стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерством экономического развития 
Ульяновской области»;

абзац двенадцатый изложить в следую-
щей редакции:

«В целях контроля реализации под-
программы соисполнители подпрограммы 
ежеквартально в срок до 5 числа месяца, 
следующего за отчётным кварталом, направ-
ляют отчёт о ходе реализации мероприятий 
подпрограммы в Министерство экономи-
ческого развития Ульяновской области для 
подготовки ежеквартального отчёта.»;

в абзаце тринадцатом слова «Министер-
ства стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерства экономического развития 
Ульяновской области»;

5) в подпрограмме «развитие инноваци-
онной деятельности в Ульяновской области» 
на 2014-2018 годы:

а) в строке «Государственный заказчик - 
координатор подпрограммы» паспорта слова 
«Министерство стратегического развития и 
инноваций Ульяновской области» заменить 
словами «Министерство экономического 
развития Ульяновской области»;

б) в разделе 7:
в абзацах первом и втором слова «Ми-

нистерство стратегического развития и ин-
новаций Ульяновской области» заменить 
словами «Министерство экономического 
развития Ульяновской области»;

абзац третий изложить в следующей ре-
дакции:

«В целях контроля реализации под-
программы соисполнители подпрограммы 
ежеквартально в срок до 5 числа месяца, 
следующего за отчётным кварталом, направ-
ляют отчёт о ходе реализации мероприятий 
подпрограммы в Министерство экономи-
ческого развития Ульяновской области для 
подготовки ежеквартального отчёта.»;

в абзаце четвёртом слова «Министер-
ства стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерства экономического развития 
Ульяновской области»;

6) в подпрограмме «Ульяновск - авиаци-
онная столица» на 2014-2018 годы:

а) в паспорте:
в строке «Государственный заказчик 

- координатор подпрограммы» слова «Ми-
нистерство стратегического развития и ин-
новаций Ульяновской области» заменить 
словами «Министерство экономического 
развития Ульяновской области»;

в строке «соисполнители подпрограм-
мы»:

абзац четвёртый признать утратившим 
силу;

в абзаце шестом слова «здравоохране-
ния, социального развития и спорта» за-
менить словами «физической культуры и 
спорта»;

б) в разделе 7:
в абзаце первом слова «Министерство 

стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерство экономического развития 
Ульяновской области»;

в абзаце третьем слова «от 21.07.2005 № 
94-ФЗ «о размещении заказов на поставки 
товаров, выполнение работ, оказание услуг 
для государственных и муниципальных 
нужд»» заменить словами «от 05.04.2013 № 
44-ФЗ «о контрактной системе в сфере за-
купок товаров, работ, услуг для обеспечения 
государственных и муниципальных нужд»»;

абзац девятый признать утратившим 
силу;

в абзаце десятом слова «Министерства 
экономики и планирования Ульяновской 
области» заменить словами «Министерства 
экономического развития Ульяновской об-
ласти», слова «Министерства стратегиче-
ского развития и инноваций Ульяновской 
области,» исключить;

абзац одиннадцатый изложить в сле-
дующей редакции:

«В целях контроля реализации под-
программы соисполнители подпрограммы 
ежеквартально в срок до 5 числа месяца, 
следующего за отчётным кварталом, направ-

ляют отчёт о ходе реализации мероприятий 
подпрограммы в Министерство экономи-
ческого развития Ульяновской области для 
подготовки ежеквартального отчёта.»;

в абзаце двенадцатом слова «Министер-
ства стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерства экономического развития 
Ульяновской области»;

7) в подпрограмме «развитие мало-
го и среднего предпринимательства в 
Ульяновской области» на 2014-2018 годы:

а) в строке «Государственный заказчик 
подпрограммы» паспорта слова «Министер-
ство стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области» заменить словами 
«Министерство экономического развития 
Ульяновской области»;

б) в разделе 7:
в абзаце четвёртом слова «от 21.07.2005 

№ 94-ФЗ «о размещении заказов на по-
ставки товаров, выполнение работ, оказание 
услуг для государственных и муниципаль-
ных нужд» заменить словами «от 05.04.2013 
№ 44-ФЗ «о контрактной системе в сфере 
закупок товаров, работ, услуг для обеспе-
чения государственных и муниципальных 
нужд»;

в абзацах пятом и седьмом слова «Ми-
нистерством стратегического развития и 
инноваций Ульяновской области» заменить 
словами «Министерством экономического 
развития Ульяновской области»;

в абзаце пятьдесят шестом слова «Ми-
нистерство стратегического развития и ин-
новаций Ульяновской области» заменить 
словами «Министерство экономического 
развития Ульяновской области»;

абзац пятьдесят седьмой изложить в 
следующей редакции:

«В целях контроля реализации под-
программы соисполнители подпрограммы 
ежеквартально в срок до 5 числа месяца, 
следующего за отчётным кварталом, направ-
ляют отчёт о ходе реализации мероприятий 
подпрограммы в Министерство экономи-
ческого развития Ульяновской области для 
подготовки ежеквартального отчёта.»;

в абзаце пятьдесят восьмом слова «Ми-
нистерства стратегического развития и ин-
новаций Ульяновской области» заменить 
словами «Министерства экономического 
развития Ульяновской области»;

8) в приложении № 2:
а) в разделе «Подпрограмма «Формиро-

вание и развитие инфраструктуры зон раз-
вития Ульяновской области» на 2014-2018 
годы»:

в строке 1:
в графе 4 слова «Министерство стратеги-

ческого развития и инноваций Ульяновской 
области» заменить словами «Министерство 
экономического развития Ульяновской об-
ласти (далее - Министерство)»;

в графе 6 цифры «376394,33887» заме-
нить цифрами «372717,93887»;

в графе 7 цифры «107438,93887» заме-
нить цифрами «103762,53887»;

в графе 4 строки 1.1 слова «стратегиче-
ского развития и инноваций Ульяновской 
области» исключить;

в строке 1.2:
в графе 4 слова «стратегического раз-

вития и инноваций Ульяновской области» 
исключить;

в графе 6 цифры «174959,70» заменить 
цифрами «171283,30»;

в графе 7 цифры «44700,70» заменить 
цифрами «41024,30»;

в графе 4 строк 2, 2.1.1-2.1.3, 2.2.1-2.2.4, 
2.3.1, 2.3.2, 2.4.1-2.4.3, 2.5.1-2.5.3, 3, 3.1.1, 
3.1.2, 3.2.1-3.2.4, 3.3.1, 3.3.2, 3.4.1-3.4.4, 4, 4.1, 
4.2.1, 4.2.2, 4.3.1-4.3.6, 4.4.1, 4.5.1-4.5.5, 5.1, 6.1, 
6.2.1, 6.2.2, 6.3.1-6.3.6, 6.4-6.4.2, 6.5.1, 6.5.2, 7.1, 
7.2, 7.2.1-7.2.5, 7.3.1-7.3.8, 7.4.1-7.4.4, 8.1-8.1.3, 
8.2.1, 8.3, 8.4.1, 8.4.2 и 9 слова «стратегиче-
ского развития и инноваций Ульяновской 
области» исключить;

б) в графе 4 строк 10, 13-18, 20-23 раз-
дела «Подпрограмма «развитие инноваци-
онной деятельности в Ульяновской области» 
на 2014-2018 годы» слова «стратегического 
развития и инноваций Ульяновской обла-
сти» исключить;

в) в разделе «Подпрограмма «Ульяновск 
- авиационная столица» на 2014-2018 годы»:

в графе 4 строк 24.1.1, 24.1.3, 24.1.4, 24.3, 
25-25.2, 26.2 и 26.3 слова «стратегического 
развития и инноваций Ульяновской обла-
сти» исключить;

в графе 4 строк 27-27.2 слова «Мини-
стерство здравоохранения, социального 
развития и спорта Ульяновской области» за-
менить словами «Министерство физической 
культуры и спорта Ульяновской области»;

г) в графе 4 строк 28-57 раздела «Под-
программа «развитие малого и среднего 
предпринимательства в Ульяновской обла-
сти» на 2014-2018 годы» слова «стратегиче-
ского развития и инноваций Ульяновской 
области» исключить;

9) пункт 4 приложения № 3 изложить в 
следующей редакции: 

«4. Финансовое обеспечение расходов, 
связанных с реализацией мероприятий го-
сударственной программы, осуществляется 
за счёт бюджетных ассигнований област-
ного бюджета Ульяновской области, выде-
ленных Министерству экономического раз-
вития Ульяновской области, Министерству 
строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Ульяновской об-
ласти, Министерству образования и науки 
Ульяновской области, Департаменту госу-
дарственного имущества и земельных отно-
шений Ульяновской области, Министерству 
физической культуры и спорта Ульяновской 
области, а также за счёт внебюджетных ис-
точников финансового обеспечения указан-
ных расходов.».

2. Настоящее постановление вступает в 
силу на следующий день после дня его офи-
циального опубликования.

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

Маргарита Захарова, 
Екатерина Нейфельд

В нашей стране, пожалуй, нет 
музыкального события более 

традиционного, чем Грушинский 
фестиваль. В этом году в сорок 

первый раз он собрал любителей 
бардовской песни и свободы. 
В Самарскую область на Ма-

стрюковские озера «зажигать 
гору» ехали даже из Уренгоя. 

Среди огоньков были, конечно, и 
ульяновские.

«Журналисты приезжают и 
каждый раз спрашивают, не уми-
рает ли авторская песня, не умира-
ет ли фестиваль. Я им говорю, что 
Грушинский живет еще и потому, 
что это праздник с удивительными 
традициями, которые передаются 
из поколения в поколение, - прези-
дент клуба имени Грушина Борис 
Кейльман сейчас на своем «рабо-
чем месте», выглядит он совсем не 
по-президентски: сидит не в крес-
ле, а у костра, одет не в костюм, а 
в одни шорты, через плечо пере-
кинута «матроска». - те люди, ко-
торые впервые в 68-м году пришли 
на фестиваль, потом приводили 
своих детей. а сейчас уже дети 
тех детей приезжают. Дети с моло-
ком матери впитывают атмосферу 
грушинскую. Поэтому фестиваль 
обречен на долгую счастливую 
жизнь».

«Въезд на бесплатную стоянку 
- 250 рублей» - вот такой «бесплат-
ный сыр» предлагают организато-
ры участникам. и желающих на 
него много - стоянка забита. Элек-
трички прибывают примерно каж-
дые полчаса. с какой периодич-
ностью подъезжают велосипеды и 
автобусы - подсчитать невозмож-
но. Первостепенная задача вновь 
прибывших - найти место для ла-
геря. В этом году это сложно. Да 
что там лагерь! сложно даже най-

ти свободный клочок земли, чтобы 
просто присесть отдохнуть.

На эти четыре дня гора обросла 
палатками. рядом с одной из них 
стоит яркий пластиковый горшок. 
арике два года, а на «Груше» она 
в третий раз - рекорд. Впервые 
родители привезли сюда малыш-
ку, когда ей было три месяца. из 
Ульяновска до самары путь не та-
кой уж дальний, а если положить в 
палатку надувной матрас - получа-
ется очень даже комфортно. Мама 
арики Виктория утверждает, что 
дочери тут очень нравится: «она 
танцует, песни слушает. Правда, 
больше хулиганит».

Виктория, по ее собственным 
словам, «грушинский маньяк», при-
езжает в семнадцатый раз. «Здесь 
особая атмосфера свободы, - говорит 
она. - Приезжают абсолютно разные 
люди, с которыми находишь общий 
язык у костра. У нас есть знакомые, 
с которыми мы только на «Груше» 
встречаемся, раз в год, но все равно 
очень близки.  Много разной музы-
ки, музыканты, которых можно уви-
деть только здесь, зрительный зал 
- гора, сцена - гитара на озере. тако-
го нет нигде. Когда песня нравится - 
зажигаешь фонарик. Во время глав-
ного концерта вся гора светится, как 
елочная игрушка. Чувствуешь себя 
частью живого организма. Все это 
заставляет вернуться».

До 2014 года «Груша» разде-
лялась на два самостоятельных 
фестиваля с аналогичными на-
званиями. они проходили в одно 
и то же время: первый - на Ма-
стрюковских озерах, а другой - на 
Федоровских лугах. расстояние 
между ними было 12 километров, 
а многим хотелось побывать и там, 
и там. Добраться от одного к дру-
гому можно было на электричке. В 
этом же году две половинки «Гру-
ши» наконец объединили. «лично 
я очень рад, - говорит один из го-
стей фестиваля Валерий Марков. - 
раньше редко удавалось посетить 

два места, приходилось выбирать, 
а теперь этого делать не нужно». 
и это не единственный приятный 
сюрприз от организаторов.
«Почему так тянусь я ко Грушин-
ской свойской палаточности?
Потому, что так хочется, ну хоть 
маленько порядочности.
Вы порядка хотите в построенном 
вами парадничаньи?

Настоящий порядок, по-моему, 
просто в порядочности», - эти 
строки на билборде словно девиз 
фестиваля. их автор - знаменитый 
современный поэт Евгений Евту-
шенко - тоже поклонник «Груши». 
В завершающий день фестиваля 
он выступает на главной сцене. 
Где еще вот так встретишь живого 
классика?

На фестивале  - тринадцать 
площадок, где поют все: от автор-
ской песни до современного рока в 
акустическом варианте. Выбрать, 
куда пойти, очень трудно. разры-
ваешься между молодыми инте-
ресными группами типа «Немного 
нервно», «Дежавю», «сказка за 
сказкой» и мэтрами типа олега 
Митяева и александра Городниц-
кого. среди выступающих есть и 
ансамбль из Ульяновска «Вита-
минки». ребята сорвали овации.

Кульминацией концерта стала 
песня андрея Козловского «Гори, 
гора!»:
«За горой печали свои оставь,
Мы сидим на склоне к плечу плечом.
Если эта радость тебе не в кайф,
То какую надо тебе еще?
Где, в каком краю, на какой реке,
Сутки напролет и в жару, и в грязь
Будешь так сидеть с огоньком  
      в руке,
Звездочкой на елочке затаясь.
Раз, два, три - гора, гори!
До утра, гори, гора!»

Даже те, кто слышал песню 
впервые, сразу подхватил ритм. 
Гора в сорок первый раз засияла, 
как новогодняя елка. Чудо в раз-
гар лета. Ф

от
о 

В
ик

то
ри

и 
Ч

ер
ны

ш
ев

ой

«Груша» по наследству
На фестиваль бардовской песни ульяновцы поехали семьями
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8 июля
Рузанов Александр Никитович, заслуженный 

зоотехник РСФСР (Чердаклинский район)

Юсупов Асхат Агзамович, председатель обще-
ственной организации «Боевое братство», директор 
ООО «Саланг»

9 июля
Мальгин Александр Михайлович, исполни-

тельный директор ООО «ДСК», почетный строи-
тель России 

Щеткина Людмила Николаевна, главный врач 
ГУЗ Карсунская ЦРБ

10 июля
Молчанов Григорий Борисович, 

директор ООО «Симбирскпроект-К»

Пахомов Сергей Юрьевич, руководитель пред-
ставительства ЗАО Авиакомпания  «Полет» в горо-
де Ульяновске (60 лет)

Салин Александр Анатольевич, директор ООО 
«ДСК-Строй», почетный строитель России (60 лет)

11 июля
Бинеман Алексей Владимиро-

вич, депутат Ульяновской городской 
думы

Лебедев Дмитрий Яковлевич, директор  
ООО  «Ледком» 

12 июля
Алимов Александр Петрович, генеральный  

директор ООО «Золотая поляна» (Вешкаймский 
район)

Горшунов Владимир Николае-
вич, заслуженный художник РФ 

13 июля
Лысанов Степан Юрьевич, директор 

Ульяновского филиала ОАО «Россельхозбанк»

Пелевин Сергей Александрович, 
генеральный директор ОАО «Агро-
промпарк»

Сергиенко Владимир Павлович, директор   
ООО «АПМ-28», почетный архитектор России 

Сущин Вадим Валерьевич, директор  
ООО «Димитровградский завод стеклоподъемников»

Урясов Михаил Николаевич, генеральный  
директор группы компаний «Дворцовый ряд» 

Шерстнёв Сергей Александро-
вич, заместитель главы администра-
ции города - глава администрации 
Ленинского района города Улья-
новска

14 июля
Куприянов Владимир Николаевич, генераль-

ный директор ООО ПФ «Инзенский деревообраба-
тывающий завод»

АФИшА

отметим вместе
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В Концертном зале Центра творчества 
молодёжи (Минаева, 50) творческая 
встреча с Юрием Макаровым

У этого гостя - уникальный голос: высокий тенор-
альтино. Уникальный репертуар - русские романсы, попу-
лярная классика, духовная музыка.

Начало в 19.00 

В кинотеатре «Синема Парк»  
фильм «Превосходство»

Выдающийся исследователь в области изучения ис-
кусственного интеллекта доктор Уилл Кастер работает над 
созданием компьютера, который сможет собрать в себе все 
знания и опыт, накопленные человечеством. Достаточно 
спорные эксперименты, проводимые Уиллом, прославили 
его и в то же время сделали основной целью радикальной 
антитехнологической группировки. Экстремисты делают 
все возможное, чтобы остановить его. Однако в своих по-
пытках уничтожить Уилла они добиваются обратного и 
становятся невольными участниками становления его аб-
солютного превосходства. Для его жены Эвелин и лучшего 
друга Макса Вотерса, тоже ученых-исследователей, вста-
ет вопрос: должны ли они продолжать этот эксперимент. 
Их худшие опасения претворяются в жизнь, когда жажда 
знаний Уилла переходит в неконтролируемую жажду вла-
сти, и предугадать, к чему это приведет, уже невозможно. 
Становится с ужасающей ясностью понятно, что способа 
остановить Уилла, скорее всего, нет.

Музей «Симбирская классическая 
гимназия»  приглашает  
на «Большое путешествие с портфелем»

Посетители смогут познакомиться с особенностями 
обучения в старинной школе, с письменными принад-
лежностями и наглядными пособиями XIX века, узнают, 
какими чертами характера должен был обладать образцо-
вый ученик более 140 лет назад, предложить свой вариант 
характеристики современного положительного ученика. 
Самые любознательные смогут попробовать свои силы в 

арифметике и письме. Обзорная экскурсия также  вклю-
чает  рассказ об уважительном отношении к профессии 
учителя, о значимости образования, о поощрениях и на-
казаниях в старинной школе. 

С 17.00 до 21.00

Музей «Архитектура эпохи модерна  
в Симбирске» подготовил программу  
к 150-летнему юбилею симбирского 
архитектора  эпохи модерна А.А. Шодэ

Талантливый архитектор черпал свои идеи в насле-
дии французского ренессанса. Знаменитые памятники 
архитектуры и истории: Дом-памятник И.А. Гончарова, 
Дом Сачкова, музей «Архитектура эпохи модерна в Сим-
бирске», Дом шатрова и др. - откроются с новой стороны 
участникам вечерней программы благодаря виртуальным 
играм и мультимедийной программе. 

С 17.00 до 21.00

Киновидеоцентр «Художественный»  
в рамках проекта «Оперные шедевры  
на экранах цифровых кинотеатров» 

Представляет 
музыкальную дра-
му Рихарда штра-
уса по одноимен-
ной французской 
трагедии Оскара 
Уайлда, написан-
ной специально 
для Сары Бернар, 
«САЛОМЕЯ»

«Саломея» в 
Ф е с т и в а л ь н о м 
дворце Баден-
Бадена, втором по 
величине зале Ев-
ропы, с его уникальными акустическими характеристи-
ками не оставит вас равнодушными и принесет огромное 
удовольствие от виртуозности Немецкого симфоническо-
го оркестра (Берлин). Кстати, впервые «Саломея» была 
представлена публике в Придворной опере Дрездена в 
декабре 1905 года. 

Начало в 10.00  

С 9 июля

10 июля

13 июля

Анна Акимова

С 10 по 13 июля в селе Новая Бе-
деньга в третий раз пройдет фести-

валь живой истории «Волжский 
путь». Его гости и участники смогут 

не только увидеть шоу в жанре 
исторической реконструкции, но и 
приготовить традиционные блюда 

волжской кухни, принять участие в 
мастер-классах по древним ре-

меслам, посетить средневековую 
таверну или, например, сфотогра-

фироваться в доспехах. В эти же 
дни в Беденьге пройдет масштабная 

ярмарка народных промыслов и 
ремесел «На семи ветрах».

Как отмечают организаторы, этот 
фестиваль соединит историю Поволжья 
и туризм. Поэтому и четыре фестиваль-
ных дня будут поделены на две части: 
с 10 по 11 июля пройдет деловая про-

грамма, которая предусматривает про-
ведение археологических обследований 
важнейших средневековых торгово-
ремесленных центров Ульяновского 
Поволжья. А 12 и 13 июля площадки 
«Волжского пути» будут открыты для 
туристов. В эти дни пройдет истори-
ческая реконструкция, торжественное 
открытие с войсковым парадом рыца-
рей, турнирные поединки, массовые 
сражения, конные состязания и турни-
ры, конкурсы средневекового костю-
ма, лучников, средневековой кухни и 
даже музыкальные концерты: перед 
гостями фестиваля выступят фолк-
рок-группа «Сколот» и фолк-проект 
Tanzmeister. Ожидается, что участника-
ми показательных костюмированных 
выступлений станут 30 исторических 
ремесленников и более 150 любителей 
исторической реконструкции из Рос-
сии и Республики Беларусь. 

Для посетителей будут органи-
зованы катание на лошадях, про-

кат квадроциклов, тир, посещение 
усадьбы  Колобка. Также будет орга-
низована работа площадок  с детски-
ми играми, историческим тиром, а 
перекусить можно будет в средневе-
ковой таверне. На выставке-ярмарке 
народных промыслов и ремесел мож-
но будет приобрести древнерусские 
украшения, одежду, обереги, изде-
лия ручной работы из натуральной 
кожи, бересты и глины, игрушечное 
оружие - мечи, щиты, луки, арбалеты 
и многое другое. Интересно, что рас-
платиться за угощения или сувени-
ры можно будет не только рублями, 
но и особыми монетами, действую-
щими на территории фестиваля. Но-
минал золотой монеты будет равен 
100 рублям, бронзовой - 50 рублям. 
Приобрести волжскую валюту мож-
но будет в обменном пункте, туда же 
их можно будет и сдать. А при же-
лании монеты можно оставить себе 
как сувенир. 

До открытия фестиваля живой истории осталось два дня

На «Волжский путь» - за арбалетом и оберегом

Анна Никс

Фотовыставка «Золотая черепаха» 
откроется 10 июля в 14.00 в Литера-

турном музее «Дом Языковых».

В экспозиции «Лучшие фотографии 
дикой природы» будет представлено 
пятьдесят работ, получивших самые вы-
сокие оценки за последние пять лет кон-
курса «Золотая черепаха». По словам 
организаторов этого фотосостязания, 
он весьма популярен в кругу любителей 
природы и фотографии, работы его по-
бедителей служат эталоном для многих 
фотографов-анималистов. Эта выставка 
является продолжением ульяновского 
фотомарафона: ранее в Ульяновском 
областном краеведческом музее име-
ни И.А. Гончарова подвели итоги ре-
гиональной фотовыставки-конкурса  
«Экология - Безопасность - Жизнь», по 

результатам которых сотрудниками му-
зея подготовлена брошюра с пятьюде-
сятью лучшими работами ульяновских 
фотографов-анималистов.

Кстати, для желающих получить 
это издание в подарок объявляется 
конкурс. Чтобы стать его участником, 
нужно выложить фотографию своего 
домашнего питомца в альбоме «Золо-
тая черепаха» в группе краеведческого 
музея в социальной сети «ВКонтакте». 
Победителем станет обладатель наи-
большего количества «лайков».

Для юных посетителей в рамках 
выставки будет работать интерак-
тивная экологическая площадка с 
напольными и настольными игра-
ми. Желающие смогут посетить се-
рию мастер-классов ульяновских 
фотографов-анималистов.

Выставка будет гостить в Ульянов-
ске до 5 сентября, а затем продолжит 
свое путешествие по городам России.

Ульяновск посетит  
«Золотая черепаха»
В регионе впервые пройдёт выставка лучших работ  
международного конкурса фотографий дикой природы 
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